



Eri guztietako langileak
i Alkartu!

Euzkadi

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Nº 18

PARIS, 28 DE NOVIEMBRE DE 1946

SEMANARIO

Después de nuestra Conferencia

VIVA EL GRAN PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Los comunistas vascos seremos dignos de nuestra heroica clase obrera y de nuestro pueblo



DOLORES IBARRURI, Secretario General del gran Partido Comunista de España, orgullo y guía de nuestro pueblo y de todos los pueblos de España, la dirigente querida y admirada por todos los demócratas del mundo interprete de los sentimientos y anhelos mas profundos de todos los pueblos de España, al proponer la formación de una Federación Democrática de pueblos hispanos

La Gran Conferencia del Partido Comunista de Euzkadi ha tenido lugar. Procedentes de todos los departamentos, venciendo con abnegación y esfuerzo múltiples dificultades, los delegados numerosos venían a aportar toda su experiencia política, su enorme combatividad, su afán sin límites de darlo todo a la lucha antifranquista, a la ayuda a nuestro pueblo.

Ese era el mandato explícito que cada uno de ellos había recibido de los camaradas en los departamentos. De centenares de camaradas que no habían podido asistir a la Conferencia, pero que no por eso dejaban de expresar su voluntad, su deseo de incorporarse a la lucha.

Una hora antes de comenzar la sesión de apertura de la Conferencia, el entusiasmo entre los delegados era el mejor exponente de su deseo de trabajar intensamente para que los resultados de la Conferencia fueran los que necesita nuestra clase obrera y nuestro pueblo.

A las diez de la mañana del día 22 de noviembre, en el cine Vor de Bayona tuvo lugar la sesión pública de apertura de la Conferencia. Junto a los delegados del partido, numerosos antifranquistas de todos los partidos y organizaciones habían venido a escuchar la línea política de nuestro Partido.

Una alegoría de obreros y campesinos vascos, adornada con las banderas de la República, vasca y la del Partido, constituía la decoración del salón. Pancartas con consignas de lucha antifranquista, de unidad de las fuerzas democráticas, contra la capitulación y el compromiso, llenaban materialmente los muros de la sala. Pancartas procedentes de los diversos departamentos que habían querido saludar a nuestra Conferencia.

Centenares de adhesiones de Francia, de América, de Inglaterra, de África, llegaron a la Conferencia. Grupos del Partido, camaradas individualmente, antifranquistas en general, quisieron demostrar su solidaridad con nuestra Conferencia y sus resoluciones. Organizaciones democráticas y antifranquistas de todos los países, personalidades, enviaron mensajes de simpatía y de adhesión a nuestro Partido y a la Conferencia.

El camarada Ramon Ormazabal, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Euzkadi, abrió la Conferencia dirigiendo un saludo de combate a todos los delegados en nombre de la Dirección de nuestro Partido. A continuación señaló los motivos que habían obligado al aplazamiento de la Conferencia, señalando que fue debido a que por causas perfectamente comprensibles, la llegada de la delegación de nuestro Partido en el interior se había retrasado.

« Y nuestro Partido — dijo — no quería, por la importancia extraordinaria que tiene, que en esta Conferencia faltara la voz de los comunistas que luchan en el interior del país. Porque nuestra Conferencia tiene lugar en el momento en que las luchas del pueblo vasco conocen un incremento considerable, y porque nuestra Conferencia se celebra con la mirada y el pensamiento puestos en estas luchas, en la situación de nuestro pueblo bajo el franquismo. »

LA PRESIDENCIA DE HONOR

A continuación propuso una Presidencia de Honor que fue aceptada por unanimidad entre grandes aclamaciones: Dolores Ibarruri, gran patriota vasca, dirigente querido y admirado por todos los hombres que aman la libertad y la democracia; a los camaradas Antonio Mije, Francisco Anton y Santiago Carrillo; al generalísimo Stalin, gloria y honor de la clase obrera y de todos los demócratas del mundo, artífice de las victorias, sobre el hitlerismo; al marxista Tito, a Jorge Dimitroff, Clemente Gottwald, Palmiro Togliatti, y Mauricio Thorez.

A la Comisión Nacional de nuestro Partido en el interior, a los heroes nacionales y mártires de nuestro Partido, Larranaga, Asaria y todos los miembros del C.C. caídos en la lucha, y a los comunistas vascos que sufren las torturas y persecuciones del franquismo, como Zapirain, Uriarte, Isasa.

LA PRESIDENCIA EFECTIVA

Para la presidencia efectiva fue aprobada la siguiente: Vicente Uribe, del Buro Político del P. C. de España, Leandro Carro, miembro del C. C. del P. C. de Euzkadi y Consejero del Gobierno Autónomo, Ramon Ormazabal y Teodoro Ibanez, miembros del C. C. del P. C. de Euzkadi, Cristóbal Errandonea, Mariano Bau-tista, Luis Fernandez, Francisco Cuenca Jesus Boneta, de la Comisión que dirige el P. C. de Euzkadi en Francia.

Después de aprobadas con entusiasmo ambas presidencias, el camarada Ramon Ormazabal paso la palabra al camarada Leandro Carro para que hiciera su informe a la Conferencia.

INFORME DE LEANDRO CARRO A LA CONFERENCIA

El camarada Leandro Carro comenzó su informe diciendo: « Al cabo de un periodo de largos años en que las condiciones de la lucha nos impidieron reunirnos con la amplitud que hoy lo hacemos, celebramos esta Conferencia con la idea de examinar la situación general y precisar la línea política de nuestro Partido para así impulsar la lucha de la clase obrera y de las demás fuerzas democráticas de Euzkadi contra Franco y Falange. »

Después de analizar el alcance de la derrota del hitlerismo, que quebrantó la crisis del franquismo, y al señalar que nuestra clase obrera y nuestro pueblo jamás conocieron periodos tan duros como los vividos los últimos años dijo: « Ha sido este, un periodo que puso a prueba a nuestro Partido, y al apreciar el balance, hemos de registrar con la natural satisfacción que produce el cumplimiento del deber, que fiel a su clase y a la democracia, el Partido Comunista de Euzkadi, en todo tiempo y lugar, se mantuvo indeclinable en la lucha contra el fascismo en la lucha por la libertad. »

En vibrantes párrafos saludo a la Comisión Nacional de nuestro Partido en el interior: a los camaradas que luchan a su lado. Dedicó un recuerdo a los heroes de nuestro Partido y añadió: « Nuestra aportación a la causa antifranquista no solo fue la ininterrumpida participación en el combate que expresa la suma insuperable de nuestras victimas. Fue también nuestra intransigencia con los que frente a las dificultades, se mostraron vacilantes, cobardes o traidores y que, para



LEANDRO CARRO, miembro del C.C. del P.C. de Euzkadi, Consejero del Gobierno Autónomo, dirigente obrero que cuenta con enormes simpatías entre el proletariado vasco. Al fijar en la Conferencia de Bayona la línea política de nuestro Partido, ha prestado una vez mas, un servicio inestimable a nuestra clase obrera y a nuestro pueblo, a la libertad de Euzkadi y a la República.

salud de la causa común, fueron expulsados publica y definitivamente de nuestras filas. Bien puede apreciarse hoy, que no hacia con ello nuestro Partido sino reforzar la causa antifranquista reforzándose a sí mismo, al rodearse de las garantías precisas para continuar combatiendo en cumplimiento de un deber que nadie podrá considerar cancelado sino con la victoria sobre el franquismo. »

Nuestro Partido estará firme a la cabeza de la acción antifranquista

Después de estudiar los esfuerzos franquistas para liquidar a nuestro Partido señaló: « Bien claro está, no solo que el franquismo ha fracasado hasta ahora en su intento, sino también que nunca logrará nuestro exterminio. Cada día mas vigoroso nuestro Partido se yergue, pese a la sanada y terrorista persecución falangista, y hoy podemos decir bien alto que nuestro Partido esta firme a la cabeza de la acción contra el franquismo en nuestro país. »

Y al señalar la responsabilidad que incumbe a todos los comunistas en la gran tarea de reforzar nuestro Partido, añadió: « Y al definir en esta Conferencia la línea política de nuestro Partido Comunista de Euzkadi, teniendo en cuenta la situación de España y del mundo, nos proponemos contribuir a la unidad de nuestro proletariado y de todo (pasa a la pagina 2)



VICENTE URIBE, miembro del Buro Político del gran Partido Comunista de España, dirigente obrero querido y admirado por los trabajadores y por todos los demócratas, anorado por los campesinos de España que tienen en él su mas firme defensor. Su participación a la Conferencia del P.C. de Euzkadi significó una grandiosa aportación para la causa del combate antifranquista, por la libertad de Euzkadi y por la República.

Adelante en el combate antifranquista

DESPUES de los años, los comunistas vascos hemos celebrado nuestra Conferencia. La hemos celebrado en tierras de Francia, pero con la mirada y el ánimo puestos en nuestro pueblo, en nuestra heroica clase obrera, en sus magnificas luchas.

Y desde las tierras de Francia, hemos abordado en nuestras discusiones, no los problemas de la emigración, salvo en los casos que afectan al interior, sino los problemas vivos y candentes de nuestro pueblo bajo el franquismo, y la forma como los comunistas vascos vamos a darles una solución.

La Conferencia ha sido la expresión real y efectiva de las luchas de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo, el exponente de su firme decisión de terminar con el franquismo, de su voluntad férrea de no transigir con capitulaciones ni componendas, sino de proseguir la lucha implacable hasta el restablecimiento de la República.

EN nuestra Conferencia ha estado presente toda la organización de nuestro Partido que lucha en el interior. Ha llegado la voz de los metalúrgicos, de los mineros, de los portuarios, de los militantes sencillos y abnegados que combaten en las fábricas y en las calles.

A través de su mensaje, y muy especialmente a través del delegado que nos han enviado, nos han hecho saber su misera vida bajo el franquismo, pero también nos han explicado (pasa a la pagina 3)

Después de la huelga en Altos Hornos

LA ACCION DE HUELGUISTAS SE EXTIENDE A LA ZONA MINERA Y A OTROS CENTROS SIDERURGICOS

A mediados de la semana pasada, noticias de agencias extranjeras daban la noticia de que los obreros de Altos Hornos de Baracaldo se habían declarado en huelga. Mas de mil obreros tomaban parte en la acción de protesta y de lucha contra el franquismo y sus secuaces los Sindicatos Verticales de Falange.

Pocos días después, las mismas agencias han informado que la acción de los huelguistas de Altos Hornos ha ganado en amplitud, y que hoy se extiende a centros de la zona minera y a otras empresas siderometalúrgicas, en las que los trabajadores se han solidarizado con la acción de los huelguistas de Baracaldo.

Segun las mismas noticias, en la noche del 21 al 22, el gobernador falangista de Vizcaya, el traidor y asesino Riestra, recibió delegaciones de los obreros y delegados de la patronal, sin que se llegase a un acuerdo, pues los obreros se negaron a doblegarse a las imposiciones y a las amenazas de los falangistas y sus esbirros.

Parece ser pretenden hacer trabajar a los obreros horas extraordinarias para recuperar las horas de paro ocasionadas por la falta de energía eléctrica. Los obreros se niegan a trabajar horas extraordinarias, y reclaman un aumento en los salarios y mayores distribuciones de artículos alimenticios.

! Todos los obreros deben solidarizarse con la acción de los trabajadores de Altos Hornos!. ! Como lo han hecho los mineros y en otras fabricas!. ! Unidos y dirigidos por los sindicatos de clase clandestinos, vamos a ganar esta nueva batalla al franquismo, a arrebatarle estas mejoras por las que luchan los obreros de Altos Hornos!. »

Numero extraordinario
PRECIO : 8 FRANCO

La solución total y definitiva habrá de ser la consecuencia de la acción y de la lucha unida de los pueblos de España

(Viene de la 1ª página)

nuestro pueblo, para que Euzkadi aporte todo lo que puede y debe a la lucha por el derrocamiento del

franquismo y la reinstauración de la República. Porque camaradas nuestro objetivo central es terminar con el régimen asesino de Franco y de la Falange.

La España franquista es un reducto nazi que es preciso exterminar

Al analizar el alcance de la derrota hitleriana para la España franquista llevada al poder por el fascismo internacional, señalo: « El fascismo se impuso en España entre otras razones, para hacer de nuestro país una plaza de armas al servicio de los planes de dominación mundial de los nazis. Estos diez años han sido una confirmación permanente, no solo de la razón de nuestro Partido al denunciar la intervención italo-alemana, sino también al precisar una política que, identificando la causa de los pueblos de España a la democracia mundial, fundamentaba sobre todo el triunfo de la libertad y de la República en la unidad y en la lucha de los demócratas españoles ».

Subrayo el alcance y magnitud prestada por la España franquista a los hitlerianos, para llegar a la conclusión de que « si estos criminales de guerra no arrastraron a España totalmente a la contienda, ello fue debido a la resistencia del pueblo español, fomentada por la clara y firme política de nuestro Partido ». De la misma forma examino como nuestro Partido previno contra el peligro de ciertas ilusiones de los que pensaban que la destrucción del nazismo llevaba implícita la desaparición del franquismo. Hoy este se

mantiene, pero cada día se encuentra mas aislado en el terreno internacional. Destaco como la Unión Soviética y las nuevas democracias surgidas despues de la victoria las repúblicas de América Latina, la clase obrera mundial, las organizaciones mundiales de las Mujeres y de la Juventud se encuentran de nuestro lado.

« Es evidente pues, — dijo — que la causa de la República recibe día en día un mayor aliento y ayuda de las fuerzas en crecimiento de la democracia mundial, que en defensa de los acuerdos de Yalta y Potsdam, trabajan para consolidar la paz y la democracia, luchando para ello por el exterminio de los residuos fascistas no liquidados ».

Despues de analizar los esfuerzos de la reacción mundial para vivificar los residuos fascistas y la venta franquista de nuestras riquezas nacionales a esos imperialistas, dedujo que « cada día aparece mas claro que el interes de nuestro pueblo esta en el mantenimiento de la unidad de las potencias democráticas en el respeto de todos los principios que informaron esta unidad durante la guerra, y a los compromisos adquiridos en orden al exterminio del fascismo ».

Los pueblos de España luchan contra el franquismo

En la continuación de su informe, el camarada Leandro Carro expone como a pesar del terror y de la demagogia, el franquismo no ha podido doblegar a los pueblos de España. « Todos los movimientos de masas que se esforzo por crear — dijo — y que siempre fueron raquíticos por la indiferencia y el desprecio del pueblo, hoy estan en franco proceso de desmoronamiento, porque de la negativa de los primeros tiempos a participar en ellos, las masas pasan cada vez mas a una actitud de lucha activa por su destrucción mediante el sabotaje y la lucha abierta ».

A continuación hizo un amplio analisis de las luchas de la clase obrera, de los mineros, de los campesinos, de todos los pueblos de España. « Estas acciones por su volumen — dijo — demuestran que la clase trabajadora ha tomado en sus manos la iniciativa de las acciones que haran comprender muy rapidamente a las fuerzas democráticas y antifranquistas el camino que conduce a formas superiores de lucha que terminaran con Franco y la Falange ».

« En el conjunto de estas luchas Euzkadi, y particularmente su proletariado toma una importante participación. No podía faltar en la lucha por la República un proletariado como el vasco, tan veterano, cuyo pasado rico en batallas gloriosas, fue ejemplo que contribuyó al despertar de la conciencia obrera y democrática de los trabajadores de España ».

Se trata ahora para nuestro pueblo de organizar estas luchas, pasando de la protesta a la acción. « La gran experiencia que tiene el

que con el fin de encubrir la explotación y enganar a los trabajadores tratan de aparentar que dependen los intereses de los obreros. Pero de nada les servira su maniobra. Ugetistas y solidarios en muchas fabricas se unen en la lucha contra los sindicatos Verticales ».

Es preciso reforzar esta unidad y Leandro Carro decía: « La mejor defensa de las necesidades comunes a los obreros, exige por parte de todos un gran esfuerzo para que en toda fabrica o taller, en todo lugar de trabajo, siguiendo el magnifico ejemplo de « La Delta », se establezcan acuerdos entre ugetistas y solidarios, con el fin de organizar conjuntamente las reclamaciones y las acciones por las que, llegado el caso, habria que defenderlas ».

« Pero es claro — dijo — que la unidad obrera, igual en el orden sindical que en el político, sera tanto mas efectiva y consciente en la medida en que se efectue la unidad de socialistas y comunistas ».

Insistio sobre el ejemplo que en este sentido nos viene del interior, recalcando que si bien existe espíritu unitario entre socialistas y comunistas, que coincidimos en el Consejo Delegado del interior y en el Gobierno Autonomo, la unidad no ha alcanzado las formas de organización que las necesidades actuales exigen.

Destaco el trabajo tenaz de los

comunistas para unir las fuerzas de ambos Partidos en la lucha antifranquista, y manifesto que nuestro Partido persistiria infatigablemente por el mismo camino porque « la unidad la hace imprescindible y urgente la necesidad imperiosa de defender nuestros intereses de obreros » porque « la hace imprescindible el interes comun de terminar con Franco y la Falange y reinstaurar la República », para que « la clase obrera pueda jugar el papel de fuerza dirigente de todas las fuerzas democráticas ».

Precisamente por esta importancia que tiene la unidad de socialistas y comunistas, tanto el franquismo como los partidarios de la capitulación tratan de impedir esta unidad. « Pero los que así obran en el campo obrero — dijo — ni son socialistas, ni defenden los intereses obreros ni socialistas, sino precisamente los de los enemigos de ambos ».

« Pero a su favor — (a favor de la unidad) — estan los intereses de los socialistas y comunistas, los intereses de todos los obreros, los intereses de todos los demócratas vascos. Por eso nuestro Partido persiste en llamar a todos los compañeros socialistas a la unidad de acción por la lucha por las reivindicaciones inmediatas; por el desarrollo de la U.G.T. clandestina; por la lucha contra el franquismo y por la República ».

El frente nacional

A continuación explica el camarada Carro como en la lucha contra el fascismo participan junto al proletariado otras capas de la población interesadas como aquel en la conquista de la libertad. « La unanimidad de este sentimiento antifranquista — dijo — y su manifesto espíritu combativo adquiere expresión en la unidad de las fuerzas democráticas, políticas y sindicales, que desde los católicos nacionalistas hasta nosotros los comunistas, constituyen el frente democrático y nacional vasco. Frente nacional que habiéndose dado como objetivo el de reinstaurar con el franco-falangismo para reinstaurar la democracia y posibilitar que el pueblo vasco se exprese libremente, entendiéndolo, como lo expresa el Pacto de Bayona, mediante la lucha al lado de los demás pueblos de España contra el franquismo. »

« En este sentido la existencia del Consejo Delegado del Gobierno en el interior constituye una aportación valiosa para la causa de Euzkadi y de la República ».

« El Consejo Delegado ampliado con todas las fuerzas antifascistas debe tener como tarea central organizar, estimular y ayudar todas las luchas del pueblo contra el hambre, el terror y la miseria. Debe dar formas orgánicas al descontento popular creando organismos de base unitarios en ciudades, pueblos y aldeas donde no existan; fortaleciendo los existentes a fin de estructurar solidamente el movimiento de resistencia ».

Ello servira para poner en tensión combativa al conjunto de las fuerzas del país. « Desde esta tribuna — dijo — saludamos la enseñanza que nos viene de los antifascistas del interior, pues con su unidad combativa nos muestran cual es el camino que debemos seguir en el interior. Nosotros, comunistas vascos, prometemos no cejar en nuestros esfuerzos, que trabajaremos sin descanso en esa dirección a fin de que en Francia y en todos los países donde hay emigración vasca, junto al Gobierno de Euzkadi y a sus delegaciones haya la unidad de las fuerzas políticas y sindicales poniendo en práctica el

Pacto de Bayona, unidad en el doble empeño de apoyar a los dos Gobiernos, de Euzkadi y de la República, y prestar todo el apoyo moral y material de que seamos capaces a nuestro pueblo en lucha ».

« Poner en práctica el Pacto de Bayona es para nosotros, comunistas, darle forma permanente a través de un organismo vivo, dinámico, activo que con la representación de todas las fuerzas de la democracia vasca, recoja y canalice las energías de la emigración en su función de ayuda al movimiento del interior ».

Al hablar despues de la declaración del Gobierno Autonomo del 26 de agosto por la que se manifesto claramente la reprobación a todo compromiso, y hacer mención al manifesto del Consejo Delegado contra el compromiso, indicando como los comunistas hemos propugnado siempre por un Gobierno amplio que abarcará a todas las fuerzas democráticas del país, dijo: « Tras de la reorganización operada, en agosto ultimo con la incorporación de diversas fuerzas hasta entonces ausentes y entre ellas nuestro Partido, el Gobierno ha adquirido este carácter nacional que le capacita para dirigir realmente la lucha de nuestro pueblo... El Gobierno de Euzkadi debe ser el primer organismo combativo de Euzkadi, el supremo ».

« Nosotros, comunistas vascos, no olvidamos los grandes problemas que hay que resolver en nuestro país, una vez derrocado el fascismo y restablecida la República. »

Para la solución de estos problemas, los comunistas vascos nos adherimos con todo entusiasmo al programa expuesto por Dolores. Su puesta en práctica representara un avance formidable en la vida social y política de nuestra patria :

De nuestra acción y nuestra lucha depende la libertad de los pueblos de España

Al estudiar la ayuda de la democracia mundial hacia nuestra causa, añado: « El pueblo vasco, como los demás pueblos de España, espera que la Asamblea de la O.N.U. adopte las decisiones prácticas que el respeto a la democracia exigen y que deben significar una ayuda efectiva a la lucha de los pueblos de España para liberarse del fascismo... « De una ayuda que en manera alguna

pueda significar la ingerencia en los asuntos de nuestro país que algunos círculos imperialistas buscan y que nosotros nunca podríamos tolerar... »

« Pero la solución total y definitiva — dijo — siempre habra de ser fundamentalmente la consecuencia de la acción y de la lucha unida de los pueblos de España ».

El franquismo, reinado de esclavitud y de miseria

Al hacer el proceso de la genesis del franquismo, nacido de las fuerzas retardatarias de los grandes propietarios semifeudales y de la burguesía reaccionaria de España ayudadas por el fascismo italo-alemán, recuerdo como el franquismo ha agravado todos los problemas de España. Describio la situación de miseria de los trabajadores, de los campesinos, de los pescadores, de todo el pueblo.

« Euzkadi Cataluña y Galicia — dijo — viven bajo la opresión brutal de la tiranía falangista, que pisotea y hiere sus mas profundos sentimientos nacionales. En las dos primeras, han sido exterminadas sus instituciones autonómicas y sus regimenes administrativos especiales; en todas, perseguida y sanamente castigada la practica de las costumbres propias y toda manifestación de vida nacional. Todo ello sin embargo, lejos de borrar o atenuar el sentimiento nacional de Cataluña, Euzkadi y Galicia, no ha hecho sino acentuarlo intensifi-

cando con ello la Resistencia antifranquista. Hecho este que ha provocado la reciente demagogia que Falange viene practicando en el orden foral y en el uso de los idiomas y algunas costumbres nacionales. Ello no hara olvidar a vascos, catalanes y gallegos el feroz sistema cuartelero que el régimen les ha impuesto ».

Describe a continuación la miseria y las inmundidades que arrastra consigo el franquismo, que hace acompañar del mas despiadado terror, fundamentalmente sobre nuestro Partido. Pero esto no es, anade, sino « el remedio desesperado con que, incapaz de satisfacer las necesidades del pueblo, trata de contener la acción de la clase obrera y de los patriotas, trata de mantener a fuerzas ayer indiferentes o incluso alineadas junto a él, que van comprendiendo que el franquismo les lleva a la catastrofe: trata de impedir que cada día dia mas amplias de la población se orienten de forma decidida al campo de la República ».

« La unanimidad de este sentimiento antifranquista y su manifesto espíritu combativo adquiere expresión en la unidad de las fuerzas democráticas, políticas y sindicales, que desde los católicos nacionalistas hasta nosotros los comunistas, constituya el frente democrático y nacional vasco. Frente nacional que habiéndose dado como objetivo el de reinstaurar con el franco-falangismo para reinstaurar la democracia y posibilitar que el pueblo vasco se exprese libremente, entendiéndolo, como lo expresa el Pacto de Bayona, mediante la lucha al lado de los demás pueblos de España contra el franquismo. »

« Saludamos desde aqui con todo entusiasmo y calor a los valientes ugetistas que en medio de las dificultades del régimen franquista, impulsan y desarrollan en el fragor del combate nuestro movimiento sindical, haciendo que la clase obrera vasca cuente con el fiel defensor de sus intereses, y que el espíritu de lucha que anima a los trabajadores de nuestro país, encuentre el cauce adecuado. »

(Del informe político hecho por nuestro camarada Leandro Carro ante la Conferencia del Partido Comunista de Euzkadi.)

proletariado vasco — dijo Carro — le ayuda a comprender en las circunstancias actuales, el camino que mas rapidamente le va a conducir a salir de esta situación. Es el de las luchas por sus reivindicaciones inmediatas, en el centro mismo de las cuales esta la lucha contra el hambre ».

La clase obrera de Euzkadi tiene que intensificar las luchas, luchar con toda energía contra los Sindicatos Verticales. « esas madrigueras de Falange puestas al servicio de las empresas », « los obreros mismos elaboraran sus propias bases en cada fabrica para presentárselas a las empresas, y de no ser aceptadas, organizar e ir a la lucha por su conquista ».

Unificar los esfuerzos, para lo que « estas huelgas deben tender a entrelazarse entre sí, en la dirección de transformarse en movimientos superiores de ramos o industrias, porque la extensión del movimiento es la mejor garantía del triunfo ». Pero para todo esto se precisa unir las fuerzas, estrechar la vigilancia para impedir la acción de los provocadores y divisionistas al servicio de Falange.

En la actualidad la forma en la que con mayor volumen se plasma la unidad es en la reorganización de los sindicatos clandestinos. « Poniéndose al frente de las luchas reivindicativas de la clase obrera, la U.G.T. clandestina extiende su organización en las propias fabricas agrupando a los obreros socialistas y comunistas, republicanos y sin partido, unidos en su seno bajo la defensa de sus intereses comunes. En todas las huelgas que se han librado en los últimos tiempos, la U.G.T. ha jugado un papel preponderante, y en la mayoría ha sabido conducir a los obreros a la conquista de las reivindicaciones que se proponían ».

Tratando de impedir este desarrollo de las organizaciones de clase, Falange eleva a los puestos de delegados de fabrica de los Sindicatos Verticales a elementos traidores,

El pueblo ve que la única salida está en la República

Explica que el franquismo ha especulado durante largo tiempo sobre la división de las fuerzas republicanas, pero hoy nuevas fuerzas evolucionan hacia el campo de la democracia. Y es que « la República — anade Leandro Carro — presente hoy en sus instituciones, es la maxima esperanza de todo español honrado y es el factor decisivo que se opone a los esfuerzos franquistas para perpetuar su regimen de latrocinio y de terror, aproximando con su acción la hora de su exterminio. A lograr esta mayor autoridad y prestigio contribuyo, en gran medida, la ampliación por la que se daba cabida en el a fuerzas republicanas no incluidas hasta entonces en el Gobierno, y muy particularmente al Partido Comunista de España ».

Y no es casual que en estos momentos en que el prestigio y la autoridad del Gobierno se fortalecen, que se incrementen las maniobras de compromiso, porque « es preciso insistir — dice — una vez mas, en que el compromiso con el franquismo sigue siendo en la hora actual uno de los mayores peligros que se ciernen sobre los pueblos de España porque lejos de haber cesado las maniobras conspiradoras contra la República, continúan desarrollándose y multiplicando sus esfuerzos ».

Indico a continuación como hay gentes en el campo republicano que se hacen eco de los agentes de Inglaterra y los Estados Unidos cuando difunden sus tesis de compromiso con el franquismo, pero « quienes titulándose dirigentes republicanos y obreros, — dijo — hacen suya la

causa de un compromiso con el franquismo, tomando pie del pretexto de evitar sufrimientos al pueblo, se sitúan bajo la bandera de los peores enemigos de la República democrática y avanzan por el camino de la traición ».

Es natural que estos elementos sean los que siempre se caracterizaron por ser unos, divisionistas de las fuerzas republicanas y obreras, furiosos anticomunistas, que hoy orquestan la gran campaña anticomunista en la que el franquismo ha lanzado la provocadora noticia de un supuesto complot planeado por nuestro Partido.

« De todos es sabido — dijo — que nuestro Partido ha reafirmado siempre que el putch y los golpes conspiradores no entran en su táctica, como tampoco entra en sus finalidades la de establecer cualquier regimen que no sea el de la República. Por ello, nuestro Partido trabaja por forjar la unidad de todos los demócratas antifranquistas junto a los cuales combate contra Franco y Falange y por la República ».

Se trata de fundir hoy todos los esfuerzos para la lucha y en el caso del pueblo vasco y de sus intereses de « orientar cada vez mas decididamente la acción del Gobierno Autonomo en la lucha contra el franquismo y contra los capituladores ayudando y sosteniendo por ese camino al Gobierno de la República; fundir la lucha de la Resistencia vasca con todas las fuerzas antifranquistas del interior de España, son tareas urgentes para los demócratas vascos ».

1) Profunda reforma agraria, basada en la supresión de la gran propiedad latifundista y terrateniente, y en el reparto de la tierra entre los campesinos pobres y los obreros agrícolas, facilitándoles el Estado los créditos necesarios para su cultivo.

Los propietarios que esten exentos de responsabilidad de los crímenes cometidos por el franquismo, y cuyas tierras sean incautadas, deberán recibir la indemnización que sea establecida por las leyes.

2) Supresión de todos los monopolios existentes. Nacionalización del credito, de los grandes bancos y de la compañías de seguros. Nacionalización de las minas y explotaciones industriales consideradas de interes nacional; de los servicios de comunicaciones, ferrocarriles, marina mercante y construcciones navales.

Las expropiaciones y nacionalizaciones se haran mediante la indemnización correspondiente a sus antiguos propietarios, a excepción de los casos de confiscación por la responsabilidad criminal que se derive de su conducta durante el periodo franquista, con las modalidades que establezcan las leyes. En los casos en que resulten afectados por las expropiaciones y nacionalizaciones intereses extranjeros, estos deberán ser debidamente salvaguardados e indemnizados.

3) Reconocimiento de la personalidad nacional de los pueblos de Cataluña, Euzkadi y Galicia, dando satisfacción a sus legítimas aspiraciones nacionales en el marco de una Federación democrática de los pueblos hispanos.

4) Realización de una política que permita al pueblo reponerse de los sufrimientos pasados y colocarle en condiciones de disfrutar una vida digna y humana. Esta política debe ser orientada especialmente por:

Indemnización a todas las víctimas del franquismo, dedicando un especial cuidado a las viudas y a los huérfanos.

Readmisión inmediata de todos los despedidos y seleccionados por el franquismo, indemnizándoles por los danos y perjuicios sufridos.

Reajuste y regulación de los sueldos y salarios de los empleados y obreros, que eleve progresivamente la capacidad adquisitiva del pueblo, con fijación de sueldos y salarios mínimos que aseguren a cada trabajador y a su familia los medios indispensables para una existencia decorosa y humana.

Extensa red de seguros sociales que comprenda desde la creación de sanatorios y casas de reposo para los invalidos y enfermos y el subsidio al paro y a la maternidad, hasta proporcionar los medios de existencia a todos los ciudadanos que sean incapaces de procurárselos con su propio trabajo.

Los recursos para la atención de estas necesidades sociales seran extraídos principalmente del impuesto progresivo sobre la renta y las herencias y de la incautación de las grandes fortunas amasadas desde el 18 de julio de 1936 por los colaboradores del nazifalangismo.

5) Creación de un fuerte y poderoso Ejército nacional democrático, dotado de la técnica mas moderna; ejército que no sea el defensor de los intereses de grupo y de casta, sino que sea el brazo armado de la nación para garantizar y defender en todo momento la independencia y la soberanía de la Patria y salvaguardar las conquistas y libertades democráticas del pueblo.

(pasa a la página 4)

“ La Conferencia ha comprendido bien lo que nuestra clase obrera y todo nuestro pueblo esperan de nuestro gran P. C. de Euzkadi ”

Carta de la Conferencia a la Comisión Nacional del P. C. de Euzkadi

La aportación a la Conferencia de los comunistas que luchan en el interior, ha sido considerable. La información facilitada por nuestro Partido en el interior, ha inspirado y orientado todas las sesiones, ha fortalecido la combatividad y el entusiasmo de los comunistas.

adoptado una serie de medidas para responder a nuestros hermanos que luchan en el interior. Aclamada por los Delegados a la Conferencia, y por el crecido número de antifranquistas que asistieron a la sesión de clausura, fué redactada una carta para nuestros camaradas en el interior, que fue aprobada entre aplausos y aclamaciones.

Queridos camaradas, En nombre de la Conferencia del P. C. de Euzkadi recibid nuestro saludo de combate comunista.

La Conferencia ha acedido con el mayor cariño, emoción e interés vuestra comunicación. Sus deliberaciones han sido inspiradas y orientadas por la inestimable información que vosotros nos enviasteis, y todos sus trabajos han perseguido con gran finalidad: Prestar la mayor ayuda posible a esa Comisión Nacional y a todo el Partido en el interior para que, continuando su heroica y ejemplar actividad al frente de nuestro glorioso proletariado y de todos los antifranquistas vascos, puedan asestar nuevos y más decisivos golpes al odiado enemigo franquista.

En tal sentido la Conferencia ha realizado un gran esfuerzo por precisar la línea política que los momentos actuales reclaman. Firme en la decisión de apiastar a Franco y su Falange, firme en su determinación de impedir todo compromiso y de restablecer la República, la Conferencia ha subrayado con gran vigor, la necesidad de redoblar los esfuerzos para conseguir la unidad obrera, por consolidar y extender las organizaciones de la U.G.T., por estrechar los lazos con los compañeros socialistas; por apretar aun más las filas del frente democrático de Euzkadi y darle mayor combatividad haciendo de la actual Junta un verdadero Consejo de la Resistencia que movilice a todo el pueblo a la lucha bajo la dirección política del Gobierno Autónomo.

La Conferencia ha subrayado también, la necesidad de fundir cada vez más solidamente la lucha de los vascos a la de todos los pueblos de España, bajo la suprema autoridad del Gobierno de la República, arrojando una gran luz sobre el problema nacional de Euzkadi al aclarar como la libertad y la democratización de nuestro país no tiene hoy otro cauce que la destrucción del franquismo y el establecimiento de una Federación Democrática de los pueblos hispanos.

Gamaradas: La Conferencia de nuestro Partido ha comprendido bien lo que nuestra clase obrera y todo nuestro pueblo, en heroico combate contra el franquismo, espera de nuestro gran Partido Comunista de Euzkadi. La Conferencia ha tomado las medidas oportunas para que la ayuda política y material a esa Comisión Nacional y a toda nuestra organización clandestina sea cada vez mayor y más eficaz.

La Conferencia que hemos celebrado va a significar un reforzamiento considerable, un paso enorme en la consolidación de nuestro Partido, en la difusión de nuestra línea política, en la ligazón con las masas obreras y de todo el pueblo.

Bajo la dirección de la gran patriota vasca, de la dirigente querida y admirada por los demócratas del mundo entero, bajo la dirección de nuestra querida Dolores, de los dirigentes obreros del temple de Vicente Uribe y Leandro Carro, los comunistas vascos cumpliremos con honor el papel de vanguardia que nos corresponde en la lucha.

Bajo su dirección forjaremos ese gran Partido de vanguardia, ese gran Partido capaz, firme y abnegado que nuestro heroico proletariado y nuestro pueblo merecen y precisan para llevar su lucha victoriosamente contra el franquismo y establecer un régimen de libertad y democracia en Euzkadi.

- ! Camaradas de Euzkadi !
! Adelante en la lucha intransigente contra el régimen asesino de Franco y de la Falange !
! Gora Euzkadi Azkatuta ! ! Viva la República ! ! Viva el Partido Comunista de Euzkadi ! ! Viva el gran Partido Comunista de España ! ! Viva nuestra grande y querida Dolores !

Adelante en el combate antifranquista

Vine de la 1a pagina cada sus luchas, su combatividad, su decisión de incrementar por todos los medios el combate antifranquista. Su voz ha sonado en la Conferencia para decirnos que esperan una creciente ayuda de nosotros. Ayuda política, a través de una línea política clara y justa que interprete las ansias de libertad y combatividad de las fuerzas antifranquistas de nuestro pueblo.

Se nos pedían cuadros para dirigir la lucha, y la respuesta venía espontánea de un viejo militante del Partido, que en emocionada intervención pedía y reclamaba un puesto en la lucha.

Y acompañando esta línea política, para mejor llevarla a la práctica, cuadros y medios económicos. Cuadros para dirigir con mayor eficacia las luchas obreras y populares, medios económicos para incrementar las acciones combativas y la propaganda.

Se nos dice que el combate requiere medios económicos, y han sido allí mismo, los abnegados comunistas de la serrería de Toulouse, los que en la Conferencia entregaban al delegado del interior 5.000 francos para ayuda a Euzkadi Roja.

SOBRE esas bases hemos discutido los comunistas vascos en la Conferencia. Hemos discutido y aprobado resoluciones que permitan, en colaboración con las demás fuerzas antifranquistas, terminar de una vez y para siempre con el franco-falangismo, restableciendo la democracia y la República.

Y estos no son sino los comienzos. Nuestro Partido sabrá responder a las peticiones de nuestros camaradas del interior. Los comunistas vascos en Francia sabremos cumplir con honor el puesto honroso que nos corresponde en la lucha antifranquistas.

Hemos estudiado y aprobado los medios de luchar con nuevas energías por Euzkadi y por la República, contra la capitulación y por la democracia, por la unidad de la clase obrera y de todo nuestro pueblo, por la reorganización de los sindicatos clandestinos y de las organizaciones de masas, para forjar un gran Partido Comunista de Euzkadi vanguardia de nuestra clase obrera y nuestro pueblo.

EN este primer editorial de Euzkadi Roja después de la Conferencia, queremos deducir una sola conclusión: Esta Conferencia ha demostrado una vez más la estrecha ligazón de nuestro Partido con las masas, interpretando con una línea política clara y justa los anhelos y las ansias más sentidas de nuestro pueblo. Esta Conferencia ha puesto en evidencia una vez más, que nuestro Partido está integrado por militantes capaces, abnegados, dispuestos al combate antifranquista.

Y a sus peticiones concretas hemos contestado en la misma Conferencia. Fijando la línea política de nuestro Partido a través del informe de Leandro Carro, dotando a nuestro Partido y a todo nuestro pueblo de un caudal enorme de experiencias que le ayudarán, hoy en el combate antifranquista, mañana en la democratización de Euzkadi.

La Conferencia ha patentizado en suma, que en nuestras manos están los premisas indispensables para cumplir lo que nuestro pueblo espera de nosotros.

Nosotros no le defraudaremos. Con este Partido, nos dirigimos a todos los camaradas para decirles: Comunistas vascos, llevad vuestra línea política a las masas. Movilizadas en ayuda a nuestra clase obrera y a nuestro pueblo. Por Euzkadi y por la República. Por una Federación Democrática de pueblos hispanos. Adelante en el combate antifranquista.

“ Con nuestro Partido, la clase obrera ya tiene quien le dirija, la organización de vanguardia que le señala el camino de la lucha ”

Intervención del camarada delegado del interior

Abre la tercera sesión el camarada Uribe, anunciando que va a conceder la palabra al camarada delegado del Partido en el interior. Es un camarada sencillo, modesto, forjado en las múltiples pruebas del militante y del cuadro dirigente comunista. Combatiente en el Ejército Popular, preso en manos de los feroces verdugos falangistas, obrero en las fabricas franquistas, organizador de la lucha de la clase obrera. A través de sus palabras va a poder apreciar el intenso trabajo desplegado por nuestros camaradas del interior.

« Camaradas: — comienza diciendo — Como delegado del Partido en el interior expondre ante vosotros la real situación del Partido Comunista de Euzkadi, y señalaré cuales son sus necesidades más urgentes, a fin que sobre la base de su conocimiento saqueis las conclusiones que determinen vuestra ayuda al Partido y al desarrollo de la lucha contra el franquismo. »

con varias familias como ahora. Existen condiciones para que la mujer sea un factor determinante en la lucha contra el franquismo. Por eso, uno de los encargos que frago es decirnos que prestéis una atención especial al problema de la organización de la lucha de las mujeres.

El camarada del interior es acogido por todos los delegados a la Conferencia puestos en pie, que tributan así un caluroso homenaje en su persona a los bravos combatientes comunistas que luchan y organizan el trabajo del Partido en el interior.

Seguidamente, el camarada del interior transmite el saludo de combate de los camaradas del Partido en el interior, quienes manifiestan su confianza en esta Conferencia y la decisión inquebrantable de luchar y de vencer. Manifiesta que el informe del camarada Carro refleja con justeza la preocupación política de ayudar a la lucha del interior, preocupación que es el nervio mismo de la Conferencia.

Explica a continuación la cuestión de la puesta en marcha del Partido en el interior, eliminando los viejos centros secundarios y oportunistas, desvinculando a los provinciales, incorporando al trabajo a viejos militantes y ganando para el Partido a nuevos y heroicos combatientes de la clase obrera. Ha encontrado dificultades, pero, en lo fundamental, va venciendo. El Partido crece y se desarrolla. Marcha adelante por el camino de la lucha, apurando su justa línea política.

Trágica situación de nuestro pueblo bajo el franquismo

Indica que va a referirse al estado general de las luchas de nuestro pueblo de la clase obrera y de nuestro Partido en la guerra a muerte contra el enemigo franquista, en una situación de hambre, miseria, terror, jornadas agotadoras de trabajo, a lo que se une la falta de poder adquisitivo de las masas obreras y de otros sectores del país.

Bilbao, los enfermos tuberculosos pasan tanta hambre y necesidades como los hombres de la calle. Miles de enfermos esperan turno para entrar. La vida en sus casas supone el peligro de contaminación, y sin embargo, de esta manera viven amonciados miserablemente. Solamente en Vizcaya hay más de 70.000 tuberculosos y las colas ante los dispensarios son interminables. La tuberculosis se ceba principalmente en la juventud. Los falangistas, en su cinismo criminal, se jactan diciendo que « en España hay más sanatorios antituberculosos que en ningún otro país del mundo ».

La situación actual de hambre y miseria es infinitamente peor que durante los años 40 y 41, que fueron considerados como los de mayor catástrofe, los de mayor hambre en España.

El problema de la escasez de la vivienda es increíble. En millares de casos varias familias viven en una sola habitación. El estraperlo funciona también para las viviendas, lo mismo que para el alquiler de pisos, materiales de construcción, compraventa de terrenos, etc... El papel moneda por la inflación constante, no tiene valor alguno, y así una familia obrera no puede encontrar un piso por menos de 300 pesetas al mes. Hay otros pisos propios para pequeños burgueses cuyo alquiler es de 600, 700 o mil pesetas mensuales? Como no han de vivir

Los salarios actuales de los obreros metalúrgicos oscilan entre 17,50, 19 y 21 entre los electricistas, ajustadores y torneros, que son los mejor pagados. Pero la capacidad adquisitiva de estos salarios es ínfima. Hay artículos a precio de tasa, pero con el racionamiento que dan no llega para nada. Para poder comer hay que comprar de estraperlo. Voy a citar algunos precios: patatas, 6 ptas el kilo; huevos, 40 ptas docena; aceite, 75 ptas litro y hace seis meses se pagaba a más de 100 ptas; arroz, a 25 ptas el kilo; las alubias, entre 17 y 20 ptas; las sardinas frescas a 8 ptas; las gar-



Los Delegados a la Conferencia durante la comida. Descansando unos momentos de los trabajos de las sesiones, canciones e historietas vascas salpicaban de alegría el ambiente para reanudar de nuevo el estudio y la discusión de los trabajos de la Conferencia.

danzos no se ven, y la leche, bien bautizada, se vende a 2,50 el litro. ¿Qué puede comer una familia obrera a base de esos precios, y con salarios que van de 13,50 a 21 pesetas? La miseria, la falta de energías y de reservas orgánicas terminen en condiciones normales de trabajo, y esa situación se agrava porque se ven obligados a trabajar horas extraordinarias para poder comer un par de sardinas más. Pero trabajando de sol a sol, es decir 11 a 12 horas de trabajo, el consumo de energías físicas es de dobles proporciones. Prosiguiendo su informe, el delegado del interior dice que los sanatorios antituberculosos están llenos de enfermos. En el de Santa Marina,

familias amontonadas? Hay que organizar la lucha contra estos abusos, por la baja de los alquileres. El estraperlo domina toda la vida económica del país. Se vive bajo su imperio de bandaje. Hay estraperlo para todo: en los alimentos, tejidos, hierro, cemento, material eléctrico, tabaco, accesorios y automoviles, penicilina, billetes de ferrocarril y, en suma, en toda la vida del país. Pero el estraperlo no es allí como el mercado negro en ciertos países de Europa, una consecuencia de la contienda mundial, sino consecuencia y esencia misma del régimen falangista. Los creadores del estraperlo son los militares y la administración falangista, dos soportes del régimen.

Los comunistas estamos en la vanguardia del combate antifranquista

El delegado del interior señala a continuación los esfuerzos realizados por el Partido para combatir la pasividad, fomentada por las cartas de Frieiro, las emisiones de Londres y de New York durante la guerra, y aireadas en el interior por gentes cansadas y faltas de fe en las energías combativas del pueblo. Indica que el problema nacional vasco es hoy profundamente sentido por las masas de todas las capas sociales, y estas ven la justa salida en una Federación de pueblos hispanos, porque a través de esa Federación democrática Euzkadi tendrá fisiónomía y personalidad propias. La clase obrera vasca va viendo — y sobre esa base trabaja nuestro Partido — para que en el cuadro de

la revolución democrático-burguesa Euzkadi pueda dar cima a sus anhelos. Se refiere a las mujeres y dice que con respecto a ellas se ha hecho muy poco. La mujer vasca tiene tradiciones combativas. Actualmente está intervinendo en muchas luchas. Las últimas con las de las obreras de Asteguieta en Bilbao y las de la fabrica de doinas en Pasajes, las de las mujeres del Ensanche y la Ribera en Bilbao. Las mujeres vascas tienen experiencia de lucha, pero hay que darles su propia organización para que la intensifiquen. Hay que movilizar a las mujeres contra el hambre, contra las viviendas caras, por conseguir tener un hogar independiente y no vivir en promiscuidad

¡ Ayudad con nuevas energías a la lucha del interior !

Ayudad a Euzkadi Roja ¡ legal — exclama — porque es la clave de nuestra propaganda, es el principal órgano de propaganda de nuestro Partido. Es el que entra en los lugares de trabajo y pasa de mano en mano, el que orienta la lucha contra el enemigo franquista. Hay que ayudar económicamente a Euzkadi Roja clandestina. A medida que la lucha crece y avanza, nuestra propaganda abarca mucho y cuesta dinero. Necesitamos mas dinero, mas propaganda y mas cuadros. Si, necesitamos cuadros, cuadros y mas cuadros. Necesitamos un Partido con camaradas capaces, en condiciones de mover todas las organizaciones periféricas, las que existen y las que se han de crear.

El delegado del interior termina llamando a los comunistas vascos emigrados a cumplir con honor su deber, a estar alertas, preparados a la primera llamada que la Dirección les haga. Sus palabras finales, lanzando entusiastas vivas a la República, a Euzkadi a la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas antifranquistas, al Partido Comunista de Euzkadi y a su Delegación en el interior, al P.C. de España y su genial dirigente, camarada Dolores, recogen la calida y entusiasta ovación que le tributan durante largo rato todos los delegados puestos en pie.

Vuelve a intervenir brevemente el camarada Uribe para subrayar la lección política imponente en su sencillez que acaba de dar el camarada venido del interior. Dirigiéndose a él, le dice: « Muchas gracias, camarada. En nombre de todos los comunistas vascos emigrados muchas gracias por las inolvidables enseñanzas que los comunistas del interior, por tu mediación, nos han dado. Los camaradas que estamos en la emigración sabremos cumplir con nuestro deber correspondiendo al heroísmo de los que combaten en el interior ».

La Federación Democrática de pueblos hispanos significaría la plena satisfacción de todos los anhelos de Euzkadi

(Viene de la página 2)

En la creación de un tal ejército deben ser utilizados los cuadros del actual que no estén complicados en los crímenes del franquismo; los jefes, oficiales y clases del antiguo ejército popular republicano, profesionales o precedentes de Milicias, y los jefes guerrilleros, y los guerrilleros mismos que han demostrado su capacidad, abnegación, heroísmo y fidelidad a la causa de la independencia y de las libertades del pueblo español.

5) Amplia libertad de conciencia y de cultos basada en la separación de la Iglesia y del Estado.

Después de exponer el programa, nuestra camarada Dolores expuso que cuestiones previas deben ser resueltas inmediatamente al derrocamiento del fascismo. Estas son:

1. — a) La libertad inmediata e incondicional de todos los presos y penados republicanos y antifranquistas. Anulación de todas las condenas dictadas por la Justicia franquista y de los procesos incoados que se encuentren pendientes.

b) Asegurar la repatriación en los plazos más cortos posibles, destinando para ello cuantos recursos y medios sean precisos, de todos los españoles que se encuentran en jornada emigración y que expresen su deseo de regresar a la Patria.

2. — a) La atención y entrega a los Tribunales de Justicia para que sean rápidamente juzgados y castigados, con arreglo a sus crímenes, de los jerarcas franquistas, de sus colaboradores y de los torturadores, asesinos y delatores de los antifascistas españoles.

b) La depuración de jefes y oficiales del aparato del Estado, de la policía, del Ejército y de las administraciones públicas y privadas.

c) Disolución de todas las organizaciones franquistas e incautación de todos sus bienes muebles e inmuebles, en beneficio del Estado.

d) Detención y entrega a las autoridades competentes de las Naciones Unidas o a los Gobiernos correspondientes, de todos los criminales de guerra fascistas alemanes, italianos, franceses, belgas y otros que gozaron de la protección y el amparo del Gobierno franquista, salvo en aquellos casos en que, por comprobarse sus crímenes directos cometidos contra nuestro pueblo, deban ser juzgados y castigados por los Tribunales españoles correspondientes.

Los comunistas, aun estando conformes en lo fundamental con la Constitución de 1931, consideramos que las primeras Cortes republicanas que se elijan deberán tener un carácter constituyente, y, por consiguiente, la posibilidad de ampliar o modificar la Constitución con arreglo a la nueva situación y a las nuevas condiciones en que vamos a vivir en España.

Este es el programa que nosotros presentamos al resto de los Partidos y Organizaciones antifascistas para su estudio y discusión, en el deseo de llegar a la elaboración de un programa común que permita la realización de un amplio frente democrático para la reconstrucción de España.

El problema nacional

Para nosotros, tiene excepcional importancia, colocándonos en un terreno real nuestro problema nacional, pues de su justa solución dependen en gran parte el porvenir democrático de Euzkadi y de todos los pueblos de España.

Al gran Partido Comunista de España le cabe el honor de haber planteado el problema de las reivindicaciones nacionales de Euzkadi, Cataluña y Galicia en sus justos términos partiendo del reconocimiento de la existencia de un problema de carácter nacional en cada uno de estos pueblos.

Y no podía ser de otra manera, porque en el cuadro de las realizaciones democráticas la solución del problema de las nacionalidades ocupa uno de los lugares preeminentes.

Nuestro Partido tiene su solución al problema nacional partiendo del principio del derecho de autodeterminación. Aplicando concretamente ese principio al problema nacional de España, el P.C. de España, lucha para que la República democrática signifique la verdadera liberación de las nacionalidades salvajemente oprimidas hoy por el fascismo.

Hay que plantear el problema en sus justos términos, como lo hace nuestro Partido Comunista de España, huyendo del centralismo, de la opresión y facilitando a Euzkadi, Cataluña y Galicia el pleno disfrute de sus derechos nacionales. Por nuestra parte, las fuerzas democráticas de Euzkadi, Cataluña y Galicia, en la coyuntura histórica que va a abrirse, debemos plantearnos la solución de nuestro problema nacional bajo la fecunda y fraternal colaboración democrática en igualdad de derechos con todos los pueblos de España. En esta situación histórica, la defensa de estos derechos nacionales se recogen en el memorable planteamiento hecho por nuestro camarada Dolores, Secretario General del Partido Comunista de España en el Pleno de Toulouse cuando propugnaba por «EL RECONOCIMIENTO DE LA PERSONALIDAD DE LOS PUEBLOS DE CATALUÑA, EUZKADI Y GALICIA, DANDO SATISFACCIÓN A SUS LEGÍTIMAS ASPIRACIONES NACIONALES EN EL MARCO DE UNA FEDERACIÓN DEMOCRÁTICA DE LOS PUEBLOS HISPANOS». Y? por qué esta fórmula es la solución hoy a las aspiraciones de libertad nacional de los vascos?

En primer término, porque el interés del pueblo vasco, hoy vinculado a los demás pueblos de España por la necesidad de terminar con la tiranía franquista, mañana lo estará por la de exterminar las fuerzas de la reacción y de pulsar el desarrollo democrático común, solo posible simultaneando la realización de una profunda reforma agraria y procediendo a la nacionalización del capitalismo monopolista y financiero... En el propio plano de Euzkadi, la

Federación significaría ante todo la existencia de un Gobierno propio, de sus órganos democráticos. Significaría la plena satisfacción de todos los anhelos de Euzkadi.

Toda la organización institucional de la Euzkadi federada deberá responder a las condiciones políticas, sociales y económicas de su nuevo régimen.

El P. C. de Euzkadi, es al mismo tiempo que el defensor infatigable del derecho nacional vasco, el paladín de la mas estrecha fraternidad del pueblo vasco con todos los de España. Desde su creación hace 25 años, el P. C. de Euzkadi, esta en la vanguardia en la lucha por las libertades vascas. Nuestro Partido tiene su propia concepción nacional forjada en la invencible teoría del marxismo-leninismo-stalinismo puesto a prueba victoriosamente en la gran U.R.S.S. Basado en esta concepción, el P. C. de Euzkadi enfoca el problema nacional vasco sobre la base de los intereses primordiales y permanentes de la clase obrera y todo el pueblo y de la democracia.

Los comunistas tenemos un concepto de lo nacional que difiere sustancialmente del concepto burgués de lo nacional en general, del concepto de la burguesía nacionalista en este caso particular. Para nosotros Euzkadi es una comunidad estable e históricamente formada, y en la lucha por alcanzar los derechos nacionales de Euzkadi, tenemos presentes los intereses vitales del proletariado y del pueblo, en tanto que la burguesía bajo el ropaje, de una fraseología «nacional», pretende resolver el problema nacional en la medida en que se funde con sus intereses de clase.

Nuestro Partido desde su fundación, ha prestado un gran servicio a la causa nacional de Euzkadi. Frente a la concepción burguesa, nacionalista, se expresaba la posición del proletariado en cuanto al problema nacional vasco. Hasta entonces, frente a la exacerbación chovinista de la burguesía nacionalista, se levantaron como contrapartida posiciones negativas de centralismo exagerado y justificativo de la opresión monárquica. El gran merito de nuestro Partido es haber hecho luz sobre esta cuestión entre las demas fuerzas democráticas y principalmente en el seno de la clase obrera.

En las distintas fuerzas políticas democráticas vascas se han operado cambios en cuanto a su comprensión del problema nacional. En las fuerzas que siguen a la burguesía nacionalista se opera un proceso de democratización, pues como dice nuestro camarada Uribe... «La lucha contra el fascismo ha hecho cambiar bastantes aspectos a la característica de ese partido burgués. Es cierto que algunos de sus elementos mantienen íntima relación con la gran burguesía vasca».

Lo que ha cambiado es la actitud de gran parte de la base popular de ese Partido, obreros, campesinos, empleados, que muestran una gran combatividad y arden en deseos de luchar contra el fascismo unidos al resto de las fuerzas democráticas.

Las demas fuerzas políticas vascas no comprendían la razón de la reivindicación nacional. Se llegó a identificar no lo nacionalista, sino lo nacional vasco con la reacción, con la patronal, con las grandes empresas industriales y financieras. No comprendían que una justa solución democrática del problema nacional exige que el proletariado debe participar con sus propias soluciones.

Nosotros no podemos conformarnos con que la clase obrera y las fuerzas populares democráticas no participen de manera dirigente y como corresponde a su volumen, a su fuerza, ya su capacidad política, en el planteamiento y en la futura solución del problema nacional vasco.

Nuestro Partido Comunista de Euzkadi es el Partido de la clase obrera, es la vanguardia del proletariado vasco, es un Partido marxista-leninista-stalinista que nació en la lucha, y en la lucha crece y se desarrolla.

Ha sido sometido a duras pruebas, pero todas ellas las ha resistido y en ellas se ha templado, ha adquirido una gran experiencia política y combativa que nada ni nadie será capaz de anular. Nuestra clase obrera, nuestro pueblo, tiene una gran confianza en nuestro Partido, porque siempre le vio en primera línea en cuantas batallas y luchas se libraron en Euzkadi.

Durante la Dictadura, en la República y en el periodo de la guerra, los comunistas han estado siempre en primera línea y hoy, a pesar de los duros golpes y de la persecución feróz «la Falange no ha podido impedir que nuestro Partido en el interior, mas fuerte que nunca desde que perdimos Euzkadi, se halle a la cabeza de las luchas obreras y patriotas que crecen sin cesar».

Nuestro Partido es el Partido de la defensa consecuente y hasta el fin de los derechos democráticos de Euzkadi; el partido de la lucha intransigente contra el fascismo por la liberación de Euzkadi y por la República; nuestro Partido es la organización vasca del gran P. C. de España, el unico partido que fuera de Euzkadi defendió las libertades de nuestro país. Todo ello subraya el carácter nacional de nuestro Partido.

Pero si tenemos todas estas cualidades, no podemos olvidar que también hemos tenido errores que es preciso corregir, que es necesario extirpar. «Velar por la independencia política del partido debe ser preocupación de todos los comunistas, para que el Partido pueda cumplir su misión».

Tenemos que enriquecer teóricamente a nuestros cuadros y militantes lo cual aseguraremos «haciendo una vida política mas activa en la propia organización del Partido, hasta conseguir que todas las organizaciones sientan una mayor sensibilidad política y con ello una mayor responsabilidad».

Hay que cerrar el paso al fascismo y a la reacción, para lo que «hay que estar vigilantes y cortar de raíz y con toda energía el mas ligero asomo de pasividad y oportunismo que son corrientes totalmente extrañas a nuestro Partido».

Por esta misma razón en el trabajo del Partido no debemos conformarnos con palabras ni con promesas sino solamente con los hechos, vigilando en todo momento si se aplica o no la línea del Partido, si

El Partido

se lucha o no se lucha, si se esta ligado a las masas, pues entre otras cosas la mejor manera de preservar a nuestro Partido de los golpes del enemigo es estando fuertemente unido y vinculado a las masas.

Una de las grandes y urgentes necesidades que tiene nuestro Partido son los cuadros. «Y esos cuadros hemos de encontrarlos constantemente en las filas de nuestras organizaciones. Son aquellos que cualquiera que sea su nivel político, destacan por su fidelidad al Partido, por su espíritu de sacrificio, por su abnegación y entusiasmo en la realización de las tareas, por su mayor vinculación a las masas y su interés por aplicar entre ellas la política de nuestro Partido».

Enriquecer los conocimientos políticos de todos los militantes por lo que «ante cada uno de los comunistas vascos, se plantea como una tarea de importancia primordial, la de desarrollarse rápidamente en su formación de comunistas».

Otra necesidad urgente es la de reforzar nuestro Partido. «Reforzar

nuestras filas debe ser considerado como una tarea permanente de cada uno de nuestros militantes y de cada una de las organizaciones de nuestro Partido. Necesitamos un verdadero Partido, de masas y el reclutamiento de nuevos afiliados no debe faltar en ningún plan de trabajo ni en ninguna de nuestras actividades. Cada comunista debe convertirse en un verdadero activista en el reclutamiento de nuevos militantes».

«Pero paralelamente a esto hay que desarrollar un espíritu de vigilancia intransigente, cerrando el paso al enemigo fascista para que no se filtre ni uno solo en nuestras filas.»

«Pero no olvidemos tampoco que la organización de nuestro Partido, no se comprendería sin una unidad y una disciplina de hierro que constituye una de sus principales virtudes.»

«Camaradas, este es el camino por el que tenemos que hacer con rapidez un Partido fuerte, digno de nuestro pueblo y de nuestra heroica clase obrera.»

«Tenemos que terminar con la escisión existente dentro de la U.G.T.»

Intervención del camarada Teodoro Ibanez, miembro del Comité Central

En la Conferencia, el camarada Teodoro Ibanez, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Euzkadi, abordó en un documentado informe el problema sindical y el papel de los comunistas en la reorganización de los sindicatos.

Senalo como celebramos la Conferencia de nuestro Partido en el exilio, en tierras de Francia, pero que nuestras deliberaciones se desarrollan con el pensamiento puesto en Euzkadi, en los compañeros que en el interior, pese al terror y a las privaciones, luchan de una manera tan heroica contra el hambre y el terror, organizando y dirigiendo a los obreros en sus luchas diarias por aumentos de salarios, por mejores condiciones de trabajo, contra las jornadas agotadoras y contra las bases impuestas por los sindicatos verticales de Falange.

Y añadió como teniendo en cuenta el papel tan fundamental que juega la clase obrera en la actual lucha contra el régimen francofalangista, se nos impone a los comunistas un intenso trabajo en los sindicatos clandestinos.

«Tenemos que pensar — dijo — que contra la afirmación de algunos dirigentes socialistas de que la unidad no se hará, la unidad de la clase obrera tiene que hacerse, como lo demuestra el hecho de que el espíritu de unidad se extiende y abarca cada día mayor número de obreros».

«Explico como el ejemplo mas vivo de que la unidad no solo es deseada sino que se lleva a la practica con resultados positivos, nos dan las luchas en el interior, luchas que tomando como motivo las reivindicaciones mas sentidas de la clase obrera, movilizan a los trabajadores de todas las ideologías y éstos adquieren cada día mas confianza en sus propias fuerzas.»

«Esto solo ha sido posible — dijo — porque nuestro Partido ha caído en las masas y ha sabido organizar la U.G.T. clandestina».

«Estudiando el problema de la unidad de la U.G.T. en Francia, añadío: «Nosotros tenemos que ser militantes activos, trabajar incansablemente día tras día entre los ugetistas del otro grupo en particular, y entrar la emigración en general, hasta conseguir la unidad de nuestra U.G.T. primero, y la de la clase obrera después.»

«Habiendo de la necesidad de intensificar la ayuda a los ugetistas que luchan en el interior dijo: «Muchas son las formas en que se puede desarrollar esta ayuda económica y política, capacitándonos y preparándonos para reforzar con nuevos cuadros la organización del interior. Pero la mas efectiva y alrededor de la cual radican la eficacia de las demas, es la de acabar con la escisión existente en el seno de nuestra U.G.T. Esta tarea tiene que ser la obra de todos los ugetistas.»

«Termino su informe haciendo una llamada urgente a la unidad de todos los ugetistas. «Hoy mas que nunca — dijo — reforzemos nuestra actividad en los sindicatos, hoy mas que nunca luchemos por conseguir la unidad de la clase obrera la unidad de nuestra U.G.T. A las provocaciones de los enemigos de la unidad, contestemos con la adquisición de nuevos adherentes a la causa de la unidad, a la causa de la República, a la causa de la democracia, a la causa de Euzkadi.»

«Ni el terror, ni las presiones morales han hecho desaparecer de las mujeres el espíritu indomable de combatividad» Intervención de la camarada Dolores Balbuena

«Las mujeres vascas tienen paginas de gloria escritas en la historia; por su tradición revolucionaria, por sus luchas, por su contribución en las huelgas desarrolladas en el transcurso de la historia en Euzkadi».

«El régimen franquista ha despojado a las mujeres de todos los derechos democráticos conquistados a través de muchos años de lucha y de trabajo».

«Después senalo en su informe la explotación de que es víctima la mujer bajo el franquismo: «Hay fabricas como la G.A.T.O.N. de Galdino, que no admite mujeres mas que hasta la edad de 30 años y que no estén casadas. En la fabrica F.A.E.S. de Lamiaco despiden a las mujeres a los seis meses de trabajo con el fin de no pagarles en caso de accidente, ni las vacaciones».

«A continuación senalo como las mujeres vascas no se resignan y luchan, a siendo buena prueba de ello las acciones de la tintorería Asteguieta de Eibar, el triunfo de las obreras de la fabrica de botinas de Pasajes, la huelga por mejoras de salarios en Galdastegi y la Victoria Española de Lamiaco y el ejemplo

magnífico de las obreras de la fabrica la Alcoholaria de Renteria donde las mujeres toman parte en el comité de huelga».

«En toda España las mujeres luchan, llevando su heroísmo a la lucha por mejores racionamientos y contra la carestía de alojamientos. Pasquines y octavillas editados por organizaciones clandestinas femeninas llaman a la unidad y a la lucha de todas las mujeres.»

«Dirigiéndose a los camaradas añadío: «El trabajo diario de cada comunista debe ser, incorporar a las mujeres de una forma organizada a la lucha contra el franquismo en la fabrica y el taller, en la oficina y en la tienda, en el campo y en el mercado, en las barriadas y en cada casa, crear grupos unitarios de mujeres patriotas.»

«Termino su intervención diciéndo: «Intensifiquemos nuestro trabajo haciendo que ni una sola mujer vasca desconozca los sufrimientos de nuestro pueblo. Haciendo que ingresen en los organismos femeninos, pues solo a base de la lucha unida conseguiremos desechar de nuestra patria el régimen asustador que oprime a nuestro pueblo.»

Nuestro periódico en Francia debe ser una ayuda para el heroico Euzkadi Roja clandestino del interior

Intervención del camarada Jesús Martínez

Después de saludar a Aikartu de México, dijo: «Quiero recordar con emoción a la Comisión Nacional de nuestro Partido en el interior, a los que escriben y a los abnegados y heroicos difusores de Euzkadi Roja clandestino, ejemplo de abnegación, heroísmo y audacia».

Después de analizar los resultados conseguidos con la publicación de Euzkadi Roja en Francia, hizo una amplia exposición del carino y de la preocupación que deben sentir todos los comunistas por Euzkadi Roja.

«El periódico en nuestro Partido no ha sido nunca, ni sera jamás el producto elaborado por dos o tres camaradas. Nuestro periódico ha sido siempre y tiene que ser de nuevo, el resultado del trabajo y del esfuerzo de todos los militantes».

«Tenemos que sentir por nuestro periódico — dijo — el mismo carino que han sentido en el interior los obreros, no solo comunistas sino de todos los partidos, cuando en la Babcock Wilcox se han enfrentado con las fuerzas represivas, en defensa de Euzkadi Roja y sus difusores, y los trabajadores de La Delta que burlando todas las vigilancias franquistas a la puerta de la fabrica han difundido Euzkadi Roja distribuyéndolo por los talleres».

«Se trata — dijo — de aprovechar para el estudio todos los materiales políticos del periódico. Para enriquecer las reuniones del Partido, para elevar el nivel político de los camaradas a través de su estudio colectivo e individual. Para atraer nuevos militantes a nuestro Partido, para fortalecer la propia organización, para aproximar y unir mas a todas las fuerzas democráticas vascas».

Hizo una llamada urgente para recaudar medios económicos para Euzkadi Roja, pero no solo para nuestro periódico en Francia, sino tambien para que habilitemos recursos para acudir en ayuda del heroico portavoz clandestino de nuestro Partido.

En el número de la semana próxima publicaremos las intervenciones de los delegados a la Conferencia.

LOS OBREROS DE LA SERRERIA DE TOULOUSE ENTREGAN 5.000 FRANCS PARA EUZKADI ROJA CLANDESTINO

Respondiendo a la llamada apremiante del interior para acudir en ayuda a Euzkadi Roja clandestino, en una de las sesiones de nuestra Conferencia, el camarada Santiago Fernández, responsable de la serrería de Toulouse, entrego en nombre de los obreros de la serrería al delegado del interior la cantidad de 5.000 francos para ayuda al heroico portavoz de nuestro Partido en el interior.

Entre todos los delegados a la Conferencia, el alto gesto de estos heroicos luchadores de la clase obrera, promovio sinceras manifestaciones de entusiasmo hacia estos abnegados camaradas que todo lo sacrifican para acudir en ayuda de nuestra propa-

«Forjaremos el gran P.C. de Euzkadi que precisan
nuestra clase obrera y nuestro pueblo»

La Conferencia dirige una carta a Dolores Ibarruri

En la sesión de clausura de la Conferencia, los Delegados acordaron mandar una carta a Dolores Ibarruri.

Su nombre que ha sido mencionado en las intervenciones de todos los Delegados, para saludarle, para presentarle como ejemplo, para decirle todo el cariño que sienten por ella los comunistas vascos, y para jurarle

fideltad, fué aclamado con entusiasmo durante la lectura de la carta a ella dirigida desde la Conferencia.

Encierra las resoluciones esenciales de la Conferencia, y al dirigirla a Dolores, los comunistas de Euzkadi nos comprometemos ante ella a llevar estas resoluciones firmemente a la práctica.

La carta que la ha sido dirigida dice así:

Querida camarada Dolores:

A ti que eres la viva y mas acabada expresion de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo vasco, de sus sufrimientos y grandes virtudes; a ti que eres nuestro jefe entrañablemente querido y el ejemplo en que nos miramos, los Delegados a la Conferencia del P.C. de Euzkadi, al llegar al termino de nuestros trabajos queremos hacerte llegar el testimonio de nuestro profundo cariño y de nuestra inquebrantable adhesion a la linea politica que tu, tan gerencialmente has trazado y diriges.

Presididos por la preocupacion de contribuir con la mayor eficacia a la lucha que con tanto heroismo llevan nuestros camaradas del interior a la cabeza de nuestra gloriosa clase obrera y de todo el pueblo vasco, hemos trabajado durante dos dias con el fin de dar a nuestra linea politica la precision que exige la lucha contra Franco y Faizang, la lucha contra la capitulacion y el compromiso, la lucha por la Republica y la Democracia.

Nuestras decisiones contribuiran, no lo dudamos, a estrechar las filas de la clase obrera, a fortalecer el frente de todos los democratas vascos, a fundir a estos con todos los antifranquistas españoles, impulsando así en Euzkadi y en toda España la lucha contra el odiado franquismo, la lucha que tras la destruccion de éste, nos permitira forjar esa Federacion Democratica de pueblos hispanos, cuya luminosa perspectiva tu has dado a todos los españoles ansiosos de paz, de libertad y de bienestar.

Nuestras decisiones contribuiran, no lo dudamos, a superar decididamente las debilidades del P.C. de Euzkadi y a hacer rapidamente de él un Partido fuerte y vigoroso por su numero, por su vinculacion con las masas, por su solidez y consistencia teorica y politica.

Querida camarada Dolores:

Al dirigirti tu saludo de combate, lleno de cariño y admiracion, los comunistas vascos que asistimos a esta Conferencia, queremos agradecer ante ti el solemne compromiso de forjar con rapidez el gran P.C. de Euzkadi que precisa y merece la heroica clase obrera y el pueblo que, para nuestro orgullo, te vieron nacer, un Partido que sea la digna organizacion vasca del gran Partido Comunista de España que, tu junto a nuestro inolvidable José Diaz, junto a nuestro querido Vicente Uribe, junto a nuestro malogrado Checa, junto a Mije-junto a Anton, junto a Garrijo, supiste forjar.

¡Gora Euzkadi Azkatuta! ¡Viva la Republica! ¡Viva el Partido Comunista de Euzkadi! ¡Viva el gran Partido Comunista de España y su glorioso Comité Central!

Sabemos que encontrareis las soluciones que nuestro Partido
y nuestro pueblo necesitan

LA COMISION NACIONAL DE NUESTRO PARTIDO en el interior envia UN CALUROSO SALUDO A LA CONFERENCIA

La Comision Nacional de nuestro Partido en el interior, en nombre de todos los militantes que luchan en vanguardia sobre el suelo patrio, ha dirigido un emocionado saludo a la Conferencia de nuestro Partido.

Saludo de combate y de resolucion firme de incrementar la lucha por

Euzkadi y por la Republica. Saludo sursido de las fabricas y de los lugares de trabajo en los que los camaradas dirigen la accion de la clase obrera.

Saludo al que somos sensibles todos los comunistas y al que corresponderemos intensificando nuestra

luche antifranquista, haciendo mas fuerte nuestra ayuda a los que combaten en el interior. Esa ha sido la resolucion firme de nuestra Conferencia.

La Carta de la Comision Nacional del partido en el interior dice así:

Al Comité Central del Partido Comunista de Euzkadi A los camaradas delegados al pleno.

Queridos camaradas: Hemos sentido una profunda alegria al saber que el Partido Comunista de Euzkadi, nuestro gran Partido celebra au pleno. A traves de la Direccion del Partido y del pasquin de «Euzkadi Roja» conocemos sus objetivos.

Desde aqui os enviamos el fervoroso saludo de todos los comunistas del interior y de millares de trabajadores vascos. Esperamos vuestras decisiones que sin vacilar seran cumplidas. Guiados por la Direccion del Partido y por nuestra gran Dolores, nos esforzamos por intensificar la lucha antifranquista, por unir a la clase obrera y a todas las fuerzas democraticas contra la capitulacion y el compromiso.

La clase obrera de Euzkadi esta contra la capitulacion. La clase obrera sabe que el compromiso seria una catastrofe. No ha derramado ni derrama hoy todavia su sangre ni realiza ingentes sacrificios para capitular, sino para destruir implacablemente al franquismo y reconquistar la Republica, para vivir una vida libre, digna y humana que abra ancho cauce hacia un futuro venturoso de redencion.

La clase obrera y el pueblo vasco se levantan contra el compromiso porque la capitulacion condenaria a Euzkadi a una perpetua esclavitud nacional. Euzkadi sera libre, no por el camino de la capitulacion, sino por el camino de la lucha, fraternalmente unida a todos

los pueblos hispanos. El pueblo de Euzkadi quiere «una Euzkadi libre y feliz en una Federacion Democratica de pueblos hispanos».

Camaradas: El Partido hoy mas que nunca es admirado y querido por los trabajadores y el pueblo vasco. «Euzkadi Roja», los materiales del Partido son la inspiracion de millares de trabajadores que se organizan y luchan contra el franquismo. Podemos y debemos levantar una poderosa U.G.T. que organice y dirija la lucha de la clase obrera por sus intereses materiales contra el franquismo y las grandes empresas falangistas que la sumen en la mas negra explotacion.

Estos y otros problemas vais a discutir en el pleno. Sabemos que mirais hacia aqui, que mirando a Euzkadi y a España, en la linea trazada por el C.C. del gran Partido Comunista de España y por Dolores Ibarruri encontrareis las soluciones que nuestro Partido y nuestro pueblo necesitan.

Os deseamos los mayores aciertos.

¡Viva el Partido Comunista de Euzkadi! ¡Viva el gran Partido Comunista de España! ¡Viva el Comité Central y su Secretario General, camarada Dolores Ibarruri!

Comision Nacional del Partido Comunista de Euzkadi en el interior.

«Se precisa una organizacion fuerte del Partido para llevar la linea politica a las masas»

Informe del camarada Mariano Bautista

Después de saludar a los viejos y a los nuevos militantes, y de señalar la justeza de la linea politica trazada por el camarada Leandro Carro en su informe, indicé la necesidad de trabajar para que esta linea politica sea no el patrimonio de los comunistas, sino que llevándola a las masas, seamos capaces de ganar nuevos adeptos para ella.

«Esta linea politica — dijo —, este arma poderosa que nuestro Partido pone en manos de todos los comunistas, nos da una mayor responsabilidad, nos da un profundo contenido a todo nuestro trabajo. Pero para mejor aplicarla, para hacer que ella no sea sólo el patrimonio exclusivo de los comunistas, es preciso, en primer lugar, que sea bien estudiada y comprendida por todos los militantes, que nos comprometemos bien con ella, y que sepamos llevarla a todos los militantes, haciéndola extensiva a todas las masas vascas, convirtiéndola en la linea politica de todas las fuerzas antifranquistas, y de una manera muy particular, de nuestra clase obrera de Euzkadi».

Indicé como para forjar este gran Partido precisábamos una linea politica justa, que es la que ha sido expuesta, y precisamos hoy una gran organizacion.

«Sin esta organizacion — añadió —, no tendremos jamás un Partido grande, fuerte y sólido, como el que necesita nuestro pueblo, nuestra clase obrera, nuestros arrantzales, nuestros baserriarras».

Abordé los problemas de organizacion actual de nuestro Partido, para decir que hoy «debemos esforzarnos más y reforzar nuestro trabajo en la emigracion para ayudar a nuestro Partido a que juegue el papel que está jugando en el interior, como vanguardia de la lucha, defensor infatigable de la unidad antifranquista, como impulsor de la accion de todos los democratas, para volcar toda nuestra ayuda hacia los que sin igual heroismo luchan dentro de nuestro pais».

Nuestro pueblo necesita un gran partido comunista de Euzkadi

«Las experiencias del interior son altamente instructivas — añadió —. Sin la existencia de un Partido Comunista fuerte y grande por su numero por su linea politica, por su audacia y combatividad, que sepa llevar su linea politica a todas las masas vascas, Euzkadi no estará nunca en condiciones de cumplir la mision que le corresponde en la lucha antifranquista».

«Ese será el Partido que entre todos forjaremos. «El gran Partido Comunista de Euzkadi — dijo —, uno de cuyos rasgos es que somos la organizacion vasca de ese gran Partido Comunista de España, que nuestros dirigentes educaron en los principios del internacionalismo proletario, lo que nos conduce a vincularnos cada dia mas fuertemente a él, como nuestro verdadero guia y timonel, como nuestro verdadero defensor».

Algunas cuestiones sobre la organizacion del Partido

Al abordar algunas cuestiones organicas de nuestro Partido, señalé: «No hay que mirar hacia atrás, sino hacia adelante, hacia el desarrollo, hacia el progreso. De esta forma veremos la gran necesidad del desarrollo de nuestro Partido y liquidaremos estos perniciosos vestigios sectarios que hay que deserrar de una manera rápida allí donde se manifiesten».

«Examiné a continuacion la necesidad de dar más vida politica a la organizacion del Partido, pues «la verdadera vida politica — dijo — consiste en discutir ampliamente las tareas, las orientaciones y los documentos politicos de nuestro Partido. En hacer un profundo examen de los acontecimientos politicos que se producen en la emigracion, y muy particularmente en el interior del pais. Sacar consecuencias y enseñanzas, y encontrar una explicacion y una solucion a los problemas y cuestiones que surgen, por muy complicados que sean».

Sobre la gran tarea de forjar muchos y buenos cuadros, dije: «Hay que esforzarse por estudiar y conocer mejor cada dia a nuestros militantes, sin pensar ni un solo instante que sólo aquellos cuadros que llevan X años en el Partido pueden ser cuadros. No hay duda, yo estoy profundamente convencido de ello, de que junto a estos cuadros veteranos, que vamos a utilizar en todo su valor, hay cuadros jóvenes y buenos, de los cuales no todos están descubiertos ni están ocupando un puesto determinado con arreglo a su capacidad».

Analizando los métodos de trabajo colectivo que siempre han sido la norma de nuestro Partido, se dirigió a los Delegados para recordar una vez más que «los problemas en nuestro Partido y las soluciones que se den a los mismos, hay que estudiarlos y resolverlos en conjunto, conservando y afianzando la responsabilidad personal, al mismo tiempo que la colectiva. Pero, para todos los militantes debe estar claro como la luz del dia, que cada uno lleva una responsabilidad determinada, pero el conjunto lleva la responsabilidad general».

Dedicó una de las partes fundamentales de su informe a la capacitacion de los camaradas, para sacar la siguiente conclusion: «El Partido, nuestro pueblo, exigen de nosotros un máximo esfuerzo, para enriquecer nuestra capacidad, para mantenerse al dia en el estudio de los problemas. Nos lo exigen, además, porque debemos ser el ejemplo en el que se miran millares de nuevos jóvenes, abnegados militantes que vienen a nuestras filas de lo más selecto de la clase obrera, aportando combatividad y temple proletario y revolucionario».

Hizo un estudio sobre el valor de la critica y la autocrítica en el Partido para afirmar que «chamto más amplia y detallada sea la autocrítica, con más rapidez y eficacia se eliminan los defectos, y el trabajo se organizará o realizará con éxitos crecientes, si tanto la critica como la autocrítica son honradas y constructivas».

«Frente a las nuevas e históricas tareas que se plantean a nuestro Partido — dijo —, cuando todas las fuerzas antifranquistas de nuestro pais vasco se orientan cara dia mas abiertamente hacia la lucha y tienen la esperanza puesta en nosotros en nuestro Partido, el arma de la critica y la autocrítica puesta en nuestras manos, debe ser aguda y siempre activa, encauzada a impedir el estancamiento y contra todo aquello que signifique obstáculo a nuestro avance y desarrollo».

El centralismo democratico en nuestro Partido

«Repetidas veces hemos dicho y repetido — añadió — que nuestro Partido es el mas democratico, y esta gran verdad nadie ha sido capaz de refutarla con razones. Y siempre que se dan las condiciones en las que la aplicacion del centralismo democratico es posible, como hoy en las condiciones actuales de la emigracion, no hay por qué no utilizarlo u olvidarse de su empleo. Hoy podemos decir que, sin ningún miedo, sin ningún tenor ni reserva, podemos y debemos aplicarlo en toda su amplitud».

«Debo señalar y recordar una vez más que el centralismo democratico es la facultad, el derecho de Partido del militante a participar libre y ampliamente en todas las tareas del Partido. Esto se manifiesta en lo que tiene de discusion de decision, y luego, en la obligatoriedad, en la aplicacion por parte de todos los miembros del Partido».

«El centralismo democratico en nuestro Partido, significa que los acuerdos que se toman haciendo uso de la más amplia democracia, una vez que han sido discutidos y aceptados, obligan a todos los militantes a su más estricto cumplimiento».

Otras tareas

Para finalizar planteé otras tareas, entre ellas la del reclutamiento de nuevos militantes, para decir que «es necesario que sepamos atraer a esos simpatizantes que están en todo con nosotros, que quieren al Partido, que lo defienden y lo ayudan, que en el fondo se sienten comunistas. Honrados antifranquistas que van en nuestro Partido el norte de sus aspiraciones, pero que todavia, la mayor parte de las veces por una timidez sin sentido, no nos hemos decidido a proponerles el ingreso».

«No olvidemos jamás, y que ello sea otro motivo para no descansar en la tarea de reclutar nuevos militantes, que en la medida en que seamos fuertes, así nos respetarán. A mayor fuerza de nuestro Partido, tendremos más personalidad y estaremos en mejores condiciones de ser la auténtica vanguardia de la clase obrera y del pueblo de Euzkadi».

Hablando del Partido Socialista Unificado de Cataluña indicé que «se precisa que las relaciones de nuestro Partido con el P.S.U. de C., sean cada vez más fuertes, más solidas, para entre todos, asegurar el cumplimiento de nuestra linea politica común, de las tareas generales, creando así la compenetracion total entre ambos Partidos».

Mencioné la campaña económica que se ha llevado por nuestro Partido a cabo y que «es un ejemplo de como nuestros militantes sienten la lucha de nuestros camaradas en el interior, y como están dispuestos a darle todo aquí hasta que se nos llame allí».

Pero es necesario hacer más y «si para los que luchan en el interior no hay fortaleza que no estén dispuestos a atacar, menos debe haber aquí para nosotros en esa gran campaña de ayuda a sus luchas. Vamos pues a emprender una gran campaña, llenos de una firme voluntad de triunfar, llenos de optimismo, seguros también de nuestro éxito, que será parte del suyo».

Al terminar dije: «Camaradas: Todo esto lo vamos a hacer, porque nada ni nadie nos podrá detener en el camino que nos hemos señalado, de marchar por el camino de la democracia hasta llegar a la realizacion de nuestro programa socialista».

Un gran estraperlo falangista descubierto en Vitoria

Ante la amplitud que iban tomando sus inmundidades, que ya eran del dominio publico, los falangistas se han visto en la obligacion de incoar un proceso contra el antiguo jefe de Falange en Vitoria, el asesino y ladrón Ramon Castanos, que ha realizado fraudulentos negocios en el almacenaje y venta de patatas.

Este «honrado» falangista tenia la «costumbre» de no pagar sus deudas, mientras por otro lado realizaba cuantiosas ganancias con

este producto que no se encuentra por los mercados.

Pero Falange no olvida a sus servidores. Tratan después del primer golpe de efecto de ahogar este asunto, dándole toda clase de facilidades para regularizar su contabilidad.

El pueblo vitoriano debe exigir su castigo. Contra los hambreadores y estraperlistas causantes de la miseria del pueblo! Unidad de todos los antifranquistas exigiendo se ponga término a las andanzas de estos salteadores!

El camarada Arrondo interviene en nombre de la J. S. U. de Euzkadi

El camarada Arrondo, interviene en nombre de la J.S.U. de Euzkadi y después de dirigir un saludo a la Conferencia, expone las causas que motivan el cariño y la simpatia que los jóvenes socialistas unificados vascos sienten por el P.C. de Euzkadi.

«Recuerda a todos los delegados el espíritu combativo y unitario que animo desde el primer momento de su creacion a la J.S.U. de Euzkadi, que ha ofendido a la causa de la libertad sus mejores dirigentes, queridos y estimados por toda la juventud vasca».

«La juventud vasca, continua, esta conociendo en nuestro pais una situacion que jamás habia vivido una generacion como la nuestra, bajo tales condiciones de hambre, miseria, explotacion y terror. Jóvenes obreros, campesinos estudiantes, soldados y muchachos, todos sienten pesar sobre ellos las leyes draconianas del regimen franquista».

«Evoca la participacion de la juventud obrera al lado de sus mayores, en las luchas reivindicativas, en las reorganizaciones de los sindicatos clandestinos y hace un llamamiento a la juventud obrera para que intensifique estas luchas y consiga de esta forma, la incorporacion a las reivindicaciones generales, las expectativas juveniles».

«Para orientar, guiar y encauzar las luchas de la juventud, es necesario una organizacion juvenil, que sepa darle su libre cauce. Y quien mejor que la J.S.U. de Euzkadi, que se encuentra allí, donde es necesario luchar, en Euzkadi. Solo una organizacion juvenil como la nuestra puede impedir que la juventud vasca sea utilizada por las formaciones burguesas contra los partidos obreros».

«Los jóvenes socialistas unificados vascos en la emigracion — dice — en el combate que sostienen contra el regimen franquista, se inspiran en el ejemplo de José Luis Llorente y en el magnifico valor combativo que demuestran nuestros jóvenes del interior, patetizado en el ultimo manifiesto lanzado a las masas juveniles vascas, por el Comité Local de la J.S.U. de Eibar».

«Hace un llamamiento a la unidad de todas las fuerzas juveniles vascas, para marchar juntos al combate con los jóvenes de los demás pueblos hispanos diciendo: «Jóvenes vascos, nuestros hermanos que luchan en el interior tienen puesta la mirada en nosotros y confían en nuestra unidad. No les defraudemos e impidamos que esa sangre juvenil que allí se derrama, se vuelva un día contra nosotros mismos»».

«Saluda al Gobierno de la Republica y al Gobierno Autonomo de Euzkadi, asegurando que en el camino de la lucha, la J.S.U. de Euzkadi no faltara a su deber».

«Termino haciendo un llamamiento a los viejos militantes para que den su apoyo y experiencia a las nuevas promociones, y así entre todos, hacer una fuerte J.S.U. de Euzkadi que constituya, hoy la vanguardia en la lucha contra el franquismo, y mañana el ejemplo para la unidad de toda la clase obrera vasca».

Tenemos un Partido y estamos dotándole de una línea política que nos conducirá, aplicándola, por el camino de la victoria

INTERVENCION DEL CAMARADA CRISTOBAL

El camarada Ormazabal anuncia que va a hacer uso de la palabra uno de los luchadores más queridos de nuestro pueblo, el camarada Cristobal, quien al llegar a la tribuna es acogido con grandes aplausos por todos los asistentes a la Conferencia.

Camaradas, — empieza diciendo Cristobal — mis primeras palabras son de saludo a esta Conferencia, y puedo decir que, a juicio mío, la Conferencia está demostrando que tenemos en nuestras manos un Partido Comunista. De esta Conferencia saldrá una línea política para el Partido, vanguardia de la clase obrera y del pueblo de Euzkadi. Esa línea política estará proyectada a desarrollar la lucha de nuestro pueblo, y toda nuestra actuación política estará dedicada, de una manera consecuente, a prestar ayuda, dirección política, estímulo y organización al combate de nuestro pueblo, uniéndolo nuestro esfuerzo con todas las demás fuerzas vascas y fraternalmente unidos con todos los demás pueblos de España. El Partido Comunista de Euzkadi es la organización vasca del Partido Comunista de España.

Voy a examinar un problema político fundamental para Euzkadi. Es este uno de los problemas más delicados e importantes de los que tenemos que enfrentarnos, resolviéndolos satisfactoriamente, los comunistas vascos. Es en este problema donde los vicios del sectarismo y del oportunismo pueden aflorar, y nosotros no sabremos evitarlos sino a condición de que tengamos ideas y posiciones claras en torno a nuestro problema nacional. La estrechez sectaria nos coloca en el terreno de la incompreensión de la reivindicación nacional, en tanto que el oportunismo nos llevaría a posiciones nacionalistas. Nosotros somos la organización vasca del P.C. de España. Somos un Partido independiente, con fisonomía propia en relación con las demás fuerzas políticas y sindicales. Y somos más independientes, y podremos llevar una línea política justa adaptada a las necesidades y aspiraciones de nuestro pueblo, en la medida en que seamos la organización vasca del Partido Comunista de España.

Cuando el camarada Leandro Carro, en su magnífico informe, nos hablaba del problema nacional vasco lo enfocaba así, de esta manera. Quiere decir de paso que algunos camaradas han hablado aquí sobre el problema nacional. Habrá que esclarecer este problema para evitar lamentables confusiones. Pero ahora no voy a entrar en el examen de esas ideas. Vayamos a las cuestiones prácticas. Es preciso comprender de una vez y para siempre, que el problema nacional no es un problema exclusivamente de la burguesía. El problema nacional es un problema del pueblo, de la clase obrera, un problema histórico. Si hasta ahora ha existido un cierto confusiónismo, es porque la burguesía que advino a la vida política antes que el proletariado, por eso se anticipó a plantear el problema, haciéndolo además desde el ángulo de sus intereses, aunque intente encubrir estos tras altisonantes frases.

Pero, claro, eso no podía durar mucho tiempo. La clase obrera crece, se desarrolla, adquiere mayor conciencia política. De su seno surgió, armado de una teoría invencible, nuestro Partido Comunista partido de la clase obrera y del pueblo.

Para la coyuntura histórica que va a abrirse tras el aplastamiento del franquismo, nuestro Partido Comunista de España plantea la forma de resolver el problema de las nacionalidades hispanas, sobre la base de su Federación democrática, según expuso nuestra gran Dolores en el Pleno de Toulouse. Hables oído a través del informe del camarada Garro como hacemos nuestra esa solución, no simplemente porque sea una proposición del Partido Comunista de España, sino porque esa fórmula federativa corresponde también, y fundamentalmente, al interés democrático y progresivo de Euzkadi.

Ayer el problema se planteaba de otra manera. La República, a base de la Constitución de 1931, no hizo más que abordar el problema, a través de las autonomías regionales, de los Estatutos. Hoy se plantea el problema por parte de nuestro Partido a base de la Federación democrática de los pueblos hispanos. La base común de los pueblos de esta futura Federación es el interés común también de derribar a Franco y su Falange, hoy, y en el interés de democratizar a España, manada. Esa Federación corresponde a las más sentidas aspiraciones de nuestro pueblo. Preguntad a cualquier ciudadano con sentimientos democráticos si quiere un gobierno libre, propio, a base de leyes propias, democráticas, como le garantizaría la Federación democrática de pueblos hispanos y os contestará que sí. Seguid preguntándole si le gusta que sus leyes sociales, económicas, civiles y de todo género sean leyes elaboradas en Euzkadi, y responderá que encantado, que el es partidario de la Federación de los pueblos hispanos. Decidme que todo eso es posible gracias a la hermandad del pueblo vasco con los demás pueblos de España, a sus lazos federativos, a su afán común de democratizar el Estado y toda la vida política, económica, jurídica y social de España, y sin preguntarle os dará la respuesta que el desea eso y que está dispuesto a defender ese interés co-

mun con todos los pueblos españoles.

Esa solución que nosotros prevenimos, es la única solución viable. Nosotros la hemos planteado con claridad. Buena prueba de ello es que cada día, con nuevas energías, avanzan por el camino de la democratización, fuerzas sociales más progresivas, principalmente aquella parte del proletariado, imbuída hasta ahora en los ideales del nacionalismo. En S.T.V. esa evolución se manifiesta claramente. En el interior luchan

sombra, las nuevas leyes totalmente democráticas, que corresponden a las esencias de nuestra tradicional libertad.

La Federación de pueblos hispanos es una parte de la democratización del Estado español. Con la victoria sobre el franquismo hay que arrancar las raíces que lo engendraron, y lo apoyaron. Para ello hay que hacer reformas esenciales en la vida del país. Hay que hacer una profunda reforma agraria, la nacionalización de las grandes Bancas, minas, in-



Un aspecto de la presidencia de la sesión pública de apertura de la gran Conferencia del Partido de Euzkadi. En la tribuna, el camarada LEANDRO CARRO hace el informe a los delegados y al público que asistió a dicho acto.

codo a codo con los obreros de la U.G.T. y sus concepciones sociales se radicalizan. En nuestro Partido hay nuevos militantes procedentes de las filas del nacionalismo y de S.T.V., lo que no es casual.

Esto demuestra de otro lado, que el P.N.V. no es un Partido homogéneo. Socialmente era y es heterogéneo. Es natural que a esa composición social le correspondiera una evolución característica: Mientras las fuerzas populares, que constituyen la mayoría, evolucionan hacia el campo de la democracia, los restos reaccionarios se fosilizan y se aferran a las viejas concepciones retardatarias y retrogradadas.

Todo esto confirma que la Federación de pueblos hispanos es hacedera mirandola desde el ángulo de la voluntad del pueblo vasco. La Federación no nos dará «Leyes Viejas», sino leyes nuevas, de hondo contenido democrático, popular y social, correspondientes a nuestra época. Iremos bajo el árbol de Guernica no a invocar pragmáticas viejas, cuyo intento de aplicación sería una medida reaccionaria, sino para crear, bajo su

SE SUSPENDE EL MITIN ANUNCIADO

El mitin que había de clausurar la gran Conferencia de nuestro Partido estaba anunciado para el domingo, a las nueve de la mañana, e iba a celebrarse en el Fronton Plaza-Berri de Biarritz, para lo cual se había solicitado y obtenido la correspondiente autorización de la Sub-Prefectura de Bayona.

A última hora, por decisión del alcalde de Biarritz, el mitin fue suspendido. Para adoptar esa decisión, el citado alcalde se acogió a la ley en vigor que impide la celebración de actos públicos en día de elecciones.

Como quiera que esta decisión fue comunicada a última hora, no hubo tiempo de avisar a numerosos antirranquistas que procedentes de Burdeos, Pau y otros lugares se habían desplazado en autobuses y trenes para asistir al mitin del Partido Comunista de Euzkadi.

Se refuerza la Dirección del Partido Comunista de Euzkadi

Después de unas emocionadas palabras de Leandro Carro que recordó los numerosos caídos miembros del Comité Central de nuestro Partido, y de señalar que éste está compuesto en la actualidad por Dolores Ibarruri, Vicente Uribe, Leandro Carro, Ramon Ormazabal y Teodoro Ibanez, subrayó la necesidad de reforzar la Dirección de nuestro Partido, para lo que el Comité Central de acuerdo con el Buró Político del Partido Comunista de España, había tomado la resolución de incorporar a los trabajos de la Dirección del Partido, cooptándolos al Comité Central, a los camaradas Cristobal Errandonea, Luis Fernandez, Mariano Bautista, Jesús Boneta, Francisco Guenca, Luis Zapirain y Ricardo Castellote.

La Conferencia acogió entre aplausos esta decisión del Comité Central, dando vivas a la Dirección y al gran Partido Comunista de Euzkadi.

“ El P. C. Francés se senala como tarea en un gobierno a dirección comunista, la ruptura con Franco y el reconocimiento del gobierno Giral ”

dice Albert Mora, en nombre del P. C. F.

El diputado del P.C.F., Albert Mora aportó a la Conferencia en su sesión de clausura, el saludo de la Federación Comunista de Bajos Pirineos. Destaco, desde el comienzo de su magnífico discurso, la simpatía de los comunistas franceses por los demócratas españoles, y también la de la inmensa mayoría del pueblo de Francia. « Pero mientras Francia cerraba su frontera con la España franquista — dijo — ingleses y americanos han ayudado a hacer de España un reducto fascista. Mientras en la O.N.U. toyo los países verdaderamente democráticos exigen se adopten medidas prácticas contra el franquismo, ingleses y americanos se niegan a ello. Sin embargo es indudable que la ruptura de las relaciones diplomáticas y comerciales, pondría al franquismo en una situación catastrófica ».

« Ingleses y americanos — dijo — siguen la misma política que en Grecia. Una política que ha sido repudiada por los pueblos ingleses y americanos. En Inglaterra, antes eran los conservadores los autores de esta política. Ahora son los laboristas los que prosiguen la ayuda al franquismo ».

Haciendo mención a su Partido afirmó: « El Partido Comunista Francés se senala como tarea en un Gobierno a dirección comunista, la ruptura con Franco y el reconocimiento del Gobierno presidido por el Dr. Giral ».

Francisco y el reconocimiento del Gobierno presidido por el Dr. Giral ».

Termino diciendo: « ¡ Adelante hacia el combate y el triunfo ! ! Honor a los guerrilleros ! ! Viva el Partido Comunista Francés ! ! Viva el Partido Comunista de España ! »

“ Estamos seguros de vuestro triunfo ”

El diputado del P.C. Francés por el departamento de las Landas, vino a aportar su saludo y el de la Federación Comunista de las Landas a la Conferencia.

Hablando en castellano después de recordar a los héroes de las Brigadas Internacionales y a los guerrilleros españoles que combatieron en las tierras de Francia, dijo que esto era « una garantía sólida de la amistad

impercedera entre nuestros dos pueblos ».

Destaco la importancia de la unidad para la lucha, y la necesidad de ser infatigables cuando se trata de unir esfuerzos, aunque en el camino se encuentren dificultades y sinsabores.

« Nosotros, los comunistas franceses, — dijo — estamos seguros de vuestro triunfo con el restablecimiento de la República. »

Las camaradas entregan una bandera a la Dirección del Partido

La camarada Dolores Balbuena sube a la tribuna portadora de una preciosa bandera que las mujeres militantes del Partido Comunista de Euzkadi residentes en Francia regalan a la Dirección del mismo. Al hacer entrega de la bandera al camarada Leandro Carro, la camarada Dolores Balbuena pronuncio sentidas y vehementes palabras de cariño para nuestro gran dirigente, quien al recoger en sus manos nuestra enseña dijo:

« Recojo la bandera que vosotras, mujeres comunistas vascas, regalais a nuestro Comité Central. Ante vosotras, ante los delegados a esta magna Conferencia, ante todo nuestro Partido que lucha en el interior, de los militantes que le ayudan desde el exterior, declaro: Tened la seguridad de que la depositais en manos firmes, y pese a las vicisitudes, que sobrevengan en la lucha, sabremos mantenerla enhiesta siempre, y flameandola al viento fremos tras ella hacia los nuevos combates, hacia nuestras victorias. »

INTERVENCION DEL CAMARADA VICENTE URIBE, MIEMBRO DEL BURO POLITICO DEL P. C. DE ESPANA

El camarada Vicente Uribe, del Buró Político del Partido Comunista de España, hizo el resumen de la Conferencia. No entra en nuestro ánimo resumir siquiera someramente su magistral intervención. Queda esta grabada en las mentes de todos los camaradas que asistieron a la Conferencia.

En su discurso de resumen, el camarada Uribe examinó los problemas fundamentales de nuestra política, puso en guardia a todos los camaradas para evitar que el Partido Comunista de Euzkadi vuelva a caer en los viejos errores, que tanto dano le hicieron, así como a la clase obrera. Sus consejos deben estar permanente en la mente de todos los comunistas, porque encierran valiosas enseñanzas que iluminarán el duro camino que estamos recorriendo.

Todos los asistentes escucharon con gran atención el discurso resumen de la Conferencia, y al final del mismo todos los delegados y el numeroso público que abarrotó la amplia sala tributaron al camarada Vicente Uribe el homenaje sentido y calido de sus vehementes aplausos, que duraron largo rato.

Imprimerie Centrale du Croissant
19, rue du Croissant, Paris-2^e
F. ROCHON, Imprimeur



A la salida de la sesión de apertura de la Conferencia, los camaradas VICENTE URIBE y LEANDRO CARRO hablan con viejos militantes, compañeros de luchas obreras y con los nuevos militantes llenos de entusiasmo y combatividad.

« Es preciso intensificar y generalizar estas luchas. Es preciso organizarlas para pasar de las protestas a los asaltos de los almacenes de los falangistas y de los grandes traficantes del régimen. El invierno se echa encima y el hambre solo podrá ser mitigado por la lucha decidida de todo el pueblo. »

« La gran experiencia que tiene el proletariado vasco le ayuda a comprender en las circunstancias actuales el camino que más rápidamente le va a conducir a salir de esta situación es el de la lucha por sus reivindicaciones inmediatas, en el centro mismo de las cuales esta la lucha contra el hambre. »

« La unidad de socialistas y comunistas es una tarea urgente y primordial, determinada por la propia necesidad de terminar con el régimen de Franco y de la Falange, y para asegurar la reinstauración de la República. »

« Esta realidad, creada por la existencia del régimen franquista, va siendo cada día mejor comprendida en el interior, en las fabricas, en las minas, en los tajos, allí donde socialistas y comunistas, al igual que todos los obreros, sufren de forma mas directa y brutal las consecuencias de la tiranía franquista. Va siendo comprendida, y por eso la acción en común de socialistas y comunistas en lucha por atenuar la brutal explotación a que están sometidos, por mitigar su hambre, por mejorar sus condiciones de trabajo, se hace cada día mas frecuente. »

« La coincidencia de socialistas y comunistas en el combate por sus mas elementales reivindicaciones obreras, no solo es un ejemplo: es el grito a la unidad de todos los socialistas y comunistas vascos donde quiera que estén. »

(Del informe político hecho por nuestro camarada Leandro Carro ante la Conferencia del Partido.)